
di Alberto Sava

La maggioranza civica cervetera-
na è alle battute finali di due man-
dati amministrativi, consecutivi,
lontani dalla ‘politica del fare’
promessa dal sindaco uscente
Alessio Pascucci, per la prima
volta, nella campagna elettorale
del 2012, promessa poi reiterata
nel 2017. Due consigliature con la
bussola del consenso sempre in
azione e quella amministrativa in
eterno surplace. Carenze di stra-
tegie organizzative in quasi tutti i

settori della vita pubblica cittadi-
na hanno spesso chiuso  all’ango-
lo l’esecutivo del sindaco di Italia
in Comune. Un quadro di inade-
guatezza complessiva travolto
dall’arrivo della pandemia, che
dal 2020 vede le istituzioni italia-
ne in affanno. La gestione del-
l’emergenza sanitaria a Cerveteri
sarà al centro di una mozione che
il consigliere civico Alessandro
Magnani presenterà al prossimo
consiglio comunale. 

Tamponi a prezzi calmierati
Un solo centro non basta più

Covid a Cerveteri: mozione del consigliere Magnani per adeguare l’offerta alla domanda

“La situazione è precipitata sotto le feste di fine anno. A Cerveteri è mancata la volontà politica
di programmare soluzioni e di attivarsi per tempo, come invece è stato fatto in altri comuni”

Sui dati diffusi da Istat ed
ai toni entusiastici con i
quali sono stati commen-
tati, Federalberghi espri-
me tutta la sua contrarie-
tà. Questi dati, riporta la
nota dell’associazione
degli albergatori, ci lascia-
no con l’amaro in bocca. Il
2020 è stato l’anno peggio-
re della storia. Ha quindi
davvero poco senso
festeggiare un primato fit-
tizio, a fronte di una realtà
in cui il mercato è ben lon-
tano dai livelli del 2019.
“Lo stesso report dell’Istat
- prosegue la nota della
Federalberghi - sottolinea
che le grandi città, che nel
2019 rappresentavano un
quinto delle presenze
totali, hanno subito un
crollo del 71% nel 2021.
Non stupisce quindi che
molte imprese siano chiu-
se da marzo 2020 e che
molte altre purtroppo tor-
neranno a chiudere nei
prossimi giorni, a causa di
una domanda stagnante e
del clima d’incertezza
generalizzato. E’ presso-
ché impossibile pensare
che qualunque azienda di
altro settore diverso dal
nostro possa sopravvivere
con questi dati”.  I dati
d e l l ’ o s s e r v a t o r i o
Federalberghi mostrano
che nel 2021 sono andate
in fumo 148 milioni di
presenze turistiche rispet-
to al 2019.

TURISMO

Federalberghi
“Il 2020 è stato
l’anno peggiore

di sempre”

La camera ardente di Sassoli
Il saluto di Mattarella e Draghi
Anche Fico e Casellati in Campidoglio, oltre a parlamentari, cittadini e Sindaci dal litorale nord

Dalla nottata di martedì 11
gennaio, la Direzione
Marittima di Civitavecchia sta
coordinando una complessa
attività di soccorso a favore
della nave “Beniamino
Carnevale” della Compagnia
Tirrenia, di circa 150 metri di
lunghezza, partita da Napoli
alle 20.00 circa con destinazio-
ne il porto di Cagliari, con 22
persone di equipaggio ed 8
passeggeri. Alle ore 01:10,
quando l’unità si trovava a
circa 7 miglia al traverso del-
l’isola di Ventotene, la Sala
Operativa della Guardia
Costiera ha ricevuto una
segnalazione radio, con cui il
Comandante comunicava un
principio di incendio in sala
macchine, poi prontamente
domato dall’equipaggio, a
mezzo dell’impianto antincen-
dio di bordo. L’evento occorso
causava comunque l’impossi-
bilità di riavviare il sistema di
propulsione e quindi riprende-
re la regolare navigazione di
linea verso il porto di Cagliari.

Civitavecchia

Avaria in alto mare: 
Guardia Costiera

soccorre nave Cargo

“Dona con Giulio”, Admo cerca donatori di midollo
Domani mattina al Granarone di Cerveteri l’iniziativa per trovare le cellule compatibili e salvare la vita del giovane di Ladispoli

L’Associazione Admo ha avviato una
campagna di iscrizione volontaria
presso il registro dei donatori di
midollo osseo. L’iniziativa parte
dalla vicenda di Giulio, giovane
paziente del Bambino Gesù di Roma,
affetto da Aplasia Midollare Severa.
“Giulio ha bisogno di un donatore
compatibile per effettuare un tra-
pianto di cellule staminali emopoieti-
che”, si legge nella nota di Admo. “Il
suo paese, Ladispoli, e il paese dove
gioca a calcio, Cerveteri, si stanno

mobilitando insieme a Admo per una
grande campagna di reclutamento
che si terrà sabato 15 gennaio tra le
9:00 e le 16:00 presso il Granarone a
Cerveteri, in via del Granarone, 1”.
“Alex, Luisa e tanti altri insieme a
Giulio, aspettano solo l’iscrizione al
registro del loro fratello genetico per
poter tornare a casa e vivere una vita
normale”. 
L’Associazione invita a venire anche
per chiedere informazioni per le
prossime giornate, con la disponibili-

tà ad aiutare con la modulistica
chiunque ne abbia necessità. Per
effettuare l’iscrizione al registro dei
donatori per domani sabato 15 gen-
naio è necessario iscriversi sul porta-
le www.donatoriadmo.org e sceglie-
re l’evento di Sabato “dona con
Giulio”. Scaricare i due moduli
(CD101 e Allegato B) compilali e por-
tarli all’appuntamento con la tipizza-
zione insieme a una fotocopia del
documento di riconoscimento e della
tessera sanitaria. L’appuntamento è

tra le 9:00 e le 16:00, non c’è bisogno
di digiuno, ma si chiede di evitare il
latte e derivati. 
Requisiti: età dai 18 ai 35 anni, peso
superiore ai 50 kg, buona salute
generale. Si chiede di rispettare la
fila, le regole di distanziamento anti
COVID-19 e indossare sempre la
mascherina. 
Per informazioni: Whatsapp
3335677430, www.ADMOLazio.it,
sui social network @admoroma.
L’evento si svolgerà all’aperto.

Il presidente del Parlamento Ue David
Sassoli avrà i funerali di Stato e sarà
omaggiato dalle più alte cariche italia-
ne ed europee. La commozione tra-
sversale per la prematura scomparsa
dell’esponente del Pd, nelle prossime
ore, avrà Roma come protagonista. La
musica sacra di Johann Sebastian Bach
in sottofondo e le corone di fiori delle
istituzioni italiane ed europee hanno
fatto da cornice nella camera ardente

predisposta in Campidoglio per il pre-
sidente del Parlamento europeo
David Sassoli. Attorno ad esso i cusci-
ni e le corone di fiori delle istituzioni
italiane (Presidenza della Repubblica,
del Consiglio, Camera e Senato) ed
europee (Parlamento e Commissione).
Alcuni cittadini hanno posato un fiore
vicino alla bara mentre molti si sono
fatti il segno della croce.

(Fonte Ansa.it)
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Sui dati diffusi da Istat ed ai
toni entusiastici con i quali
sono stati commentati,
Federalberghi esprime tutta la
sua contrarietà. Questi dati,
riporta la nota dell’associazio-
ne degli albergatori, ci lascia-
no con l’amaro in bocca. Il
2020 è stato l’anno peggiore
della storia. Ha quindi davve-
ro poco senso festeggiare un
primato fittizio, a fronte di
una realtà in cui il mercato è
ben lontano dai livelli del
2019. “Lo stesso report
dell’Istat – prosegue la nota
della Federalberghi – sottoli-
nea che le grandi città, che nel
2019 rappresentavano un
quinto delle presenze totali,
hanno subito un crollo del
71% nel 2021. Non stupisce
quindi che molte imprese
siano chiuse da marzo 2020 e

che molte altre purtroppo tor-
neranno a chiudere nei prossi-
mi giorni, a causa di una
domanda stagnante e del
clima d’incertezza generaliz-
zato. E’ pressoché impossibile
pensare che qualunque azien-
da di altro settore diverso dal
nostro possa sopravvivere con
questi dati”.  I dati dell’osser-
vatorio Federalberghi mostra-
no che nel 2021 sono andate in
fumo 148 milioni di presenze
turistiche rispetto al 2019. La
burrasca è tutt’altro che passa-
ta e tutto il settore alberghiero
guarda con il fiato sospeso al
Consiglio dei ministri di
domani. Imprese e lavoratori
degli alberghi hanno bisogno
ancora del sostegno del
Governo per poter passare la
più grande crisi che si sia mai
vista nel settore.

L’associazione Federalberghi spegne l’entusiasmo nato dai dati diffusi dall’Istat

Turismo, 2020 il peggior anno di sempre

“Il ministro Speranza
parla di duro lavoro nel
meccanismo che porta
alla sospensione di Green
pass in caso di positività
ma passano i giorni - la
mia esperienza personale
è ormai di una settimana
da positiva al Covid - e il
Green Pass rimane anco-
ra valido. Questo malfun-
zionamento della certifi-
cazione verde potrebbe
portare molte persone ad
avere il Green pass disat-
tivato solo il giorno stes-

so in cui si esce dalla
quarantena: sarebbe un
completo paradosso, da
positiva al Covid con la
possibilità di entrare nei
luoghi dove serve la cer-
tificazione verde e una
volta guarita costretta a
casa perché disattivato in
ritardo. Mi aspetto di
tutto.” Così in una nota
Laura Corrotti, consiglie-
re regionale della Lega in
Regione Lazio e compo-
nente commissione
Covid

Covid, Corrotti (Lega): “Dopo una settimana 
ancora green pass valido, da Speranza solo parole”

In Campidoglio l’omaggio a David Sassoli 
di tutte le più alte cariche dello Stato
Oggi i funerali di Stato nella Basilica di Santa Maria degli Angeli nella Capitale

Reddito di cittadinanza, dal 1 febbraio 
sussidio solo a chi è in possesso del green pass
Sono 100mila persone a rischiare. L’elenco degli over 50 senza vaccino all’Agenzia delle Entrate

Il feretro di David Sassoli, il Presidente
del parlamento europeo scomparso nella
notte tra lunedì e martedì, è arrivato nella
mattinata di ieri i Campidoglio, dove la
sua città adottiva ha voluto ricordarlo. Ad
accoglierlo il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri. La camera ardente è stata alle-
stita nella sala della Protomoteca ed è
stata aperta alle 10, da quel momento in
poi davanti al feretro è sfilata, ininterrotta
una folla commossa. A rendere omaggio
ed a portare parole di conforto alla fami-
glia il presidente della Repubblica Sergio
Mattarella. Poco dopo l’omaggio del pre-
sidente del Consiglio Mario Draghi, la
Presidente del Senato, Casellati, quello
della Camera, Fico, il Presidente della
Regione Lazio, Zingaretti e poi tanti espo-
nenti politici sia del centrosinistra che del
centrodestra, in un omaggio bipartisan ad
un uomo che ben ha rappresentato l’Italia
nel suo ruolo, prima di europarlamentare
e poi come Presidente
dell’Europarlamento. Nella giornata di
oggi venerdì i funerali di Stato a Santa
Maria degli Angeli, alla presenza del

Capo dello Stato, Sergio Mattarella e dei
vertici Ue: la presidente della
Commissione Ue Ursula von der Leyen e
il numero uno del Consiglio Ue Charles
Michel.  David Sassoli è morto nella notte
tra il 10 e l'11 gennaio. Aveva 65 anni ed
era ricoverato dal 26 dicembre in seguito
a una grave complicanza dovuta ad una
disfunzione del sistema immunitario.
Sassoli aveva già dovuto annullare tutti
gli impegni istituzionali da settembre a
inizio novembre scorsi, a causa di una

polmonite dovuta al batterio della legio-
nella, come lui stesso aveva reso noto in
un video. Il presidente del Parlamento
europeo era stato ricoverato per diversi
giorni in un ospedale di Strasburgo, fino a
quando i medici non gli avevano consen-
tito il rientro in Italia per continuare a
curare la polmonite. A novembre poi c'era
stata una ricaduta. Il mese scorso Sassoli
aveva annunciato che non si sarebbe
ricandidato alla guida
dell'Europarlamento. 

Il Green pass diventa praticamente
obbligatorio per poter mantenere il
Reddito di cittadinanza. Il mix tra la
legge di Bilancio e il decreto del 7 gen-
naio che inasprisce le regole sulla cer-
tificazione portano a questo risultato.
Chi percepisce il sussidio dovrà infat-
ti obbligatoriamente frequentare i
centri per l'impiego; ma per entrare
negli uffici dovrà presentare almeno il
Green pass light (che si ottiene con il
tampone). Insomma, un invito a vac-
cinarsi per evitare di rimanere senza
assegno. Secondo quanto riporta

Tgcom24, analizzando i dati sulle vac-
cinazioni è ipotizzabile che i percetto-
ri del reddito di cittadinanza sprovvi-
sti al momento del super green pass,
perché non vaccinati o guariti dal
Covid, siano inferiori al 10%. Si tratta
dunque di una platea di circa 100mila
beneficiari. Il sussidio raggiunge
attualmente circa 1,3 milioni di nuclei
familiari (tre milioni di persone) di cui
il 30% ritenuto occupabile e dunque
soggetto all'obbligo di frequentare in
presenza i centri per l'impiego.
Proprio sull'utilizzo del certificato,

intanto, sono in arrivo novità. Nel
Dpcm, ancora in preparazione,
dovrebbero essere previste eccezioni
all'obbligo di esibirlo e in particolare
per l'accesso ad alcuni servizi e attivi-
tà commerciali. Non sarà più necessa-
rio mostrare il documento quando si
va a fare la spesa al supermercato,
quando ci si reca in farmacia, in ospe-
dale o presso l'ambulatorio del medi-
co di base dal veterinario. E ancora: il
Pass non sarà più richiesto nel
momento in cui si deposita una
denuncia se si è vittime di reato o per

esigenze urgenti di tutela dei minori.
Ad essere consentite senza certificato
(base o rafforzato) dovrebbero essere
quindi le esigenze alimentari (ma non
nelle attività di somministrazione,
come i bar) e quelle sanitarie, oltre a
quelle di giustizia e pubblica sicurez-
za. Intanto sarà fornito dal ministero
della Sanità ad Agenzia delle Entrate
l’elenco degli over 50 privi di vaccina-
zione, l’annuncio è stato dato dal
ministro della Salute, Roberto
Speranza  “Il ministero fornirà un
elenco di over 50 inadempienti del-

l’obbligo di vaccinazione contro il
Covid, estratto dall' anagrafe vaccina-
le. Ciò esclude dai controlli e dalle
sanzioni comminate dall' dall'Agenzia
delle entrate i cittadini che hanno
adempiuto all'obbligo”. “Sono state
rispettate le norme sulla privacy”, ha
evidenziato, per poi aggiungere che a
tutti gli over 50 che non si sono anco-
ra vaccinati sarà inviata una comuni-
cazione: potranno spiegare alle loro
Asl di riferimento le ragioni per cui
non si sono ancora sottoposti al vacci-
no.



L’infezione 
da Covid sempre 
più simile 
ad un raffreddore

Lo rivela l’indagine realizzata dal Centro Studi di Conflavoro Pmi 
Tamponi, durante le feste
gli italiani e le aziende hanno
speso 126 milioni di euro

“Ci aspettiamo che il picco si raggiunga rapidamente, intor-
no alla metà del mese o poco dopo, portando successivamen-
te a un calo della pressione sugli ospedali”. E’ quanto preve-
de, in un’intervista al quotidiano La Stampa, la fisica Vittoria
Colizza, direttrice del laboratorio EPIcx, faro del governo
francese per tracciare le rotte della pandemia. “Ma non sap-
piamo se raggiunto il picco avremo una decrescita rapida o
una situazione ad alta incidenza per qualche settimana, come
osservato in questi giorni a Londra. In Italia la quarta ondata
è partita con qualche giorno di ritardo, quindi è probabile che
occorra un po’ di tempo in più”, aggiunge. Colizza spiega che
non ci sono elementi “per poter dire che le future mutazioni,
da non scartare data l’alta circolazione del virus, andranno in
una direzione piuttosto che in un’altra”. “Un possibile scena-

rio verso l’endemia è l’acquisizione di strati successivi di
immunità negli individui, dati da precedenti infezioni e dal
vaccino, fino ad arrivare a un’immunizzazione contro le
forme gravi sufficiente da rendere l’impatto sanitario gestibi-
le. Ma non sappiamo con quali scale di tempo, se in sei mesi
o tre anni. Sempre che non spuntino nuove varianti con mag-
gior patogenicità o evasione immunitaria. Cosa che al
momento non si può escludere”, commenta. Israele è partito
per primo con le terze dosi ma ora vede la curva dei contagi
di nuovo in salita. Vuol dire che anche il booster ha vita
breve? “Gli studi delle autorità sanitarie britanniche stimano
che se si sono fatte le prime due dosi con Pfizer la protezione
dalla malattia sintomatica è intorno al 65% dopo 2-4 settima-
ne dal richiamo Pfizer e al 75% circa se fatto con Moderna.

Dopo 5-9 settimane si passa al 55% con il booster Pfizer e al
70% con Moderna, mentre a distanza di 10 settimane la pro-
tezione è intorno al 50% con un richiamo Pfizer. Ma la prote-
zione contro l’ospedalizzazione per Omicron rimane molto
alta”, spiega Colizza. Per la primavera intanto si annunciano
già nuovi vaccini tarati su Omicron. Servirà somministrare la
quarta dose a tutti? “È troppo presto per dirlo, ma non mi
meraviglierei servissero altre dosi. In un anno abbiamo avuto
tre varianti che hanno generato tre-quattro diverse ondate,
l’ultima con due varianti sovrapposte. Quindi dico, avanti
con la vaccinazione ma senza abbassare la guardia con le
misure di prevenzione, mascherine e areazione dei locali, e
rafforzamenti delle misure quando necessario”, conclude
l’esperta.

Covid, il picco dei contagi ci sarà a febbraio
La previsione della fisica Vittoria Colizza

Più di 8,5 milioni di tamponi
rapidi antigenici per una
spesa complessiva di circa 126
milioni di euro a carico degli
italiani e delle imprese. A
rivelarlo è l’indagine realizza-
ta dal Centro Studi di
Conflavoro Pmi, nel periodo
festivo (24 dicembre 2021-6
gennaio 2022). Considerato
che un tampone viene riven-
duto alle farmacie a 2,50/3
euro, il margine registrato nei
14 giorni di festività è stato di
circa 8,92 milioni di euro per
gli importatori e di 102 milio-
ni di euro per le farmacie.
Inoltre, sono stati venduti
ogni giorno nelle farmacie e
supermercati circa 250mila
tamponi fai-da-te per un costo
complessivo di 35 milioni di
euro nelle due settimane festi-
ve. Un’ulteriore criticità è
legata all’attendibilità dell’esi-
to dei tamponi rapidi, che non
rappresentano una valida
alternativa al tampone mole-

colare, unico vero esame di
riferimento per la ricerca del
Covid-19. Secondo la Food
and Drug Administration
(Fda), infatti, quasi una perso-
na positiva su due può risulta-
re negativa al test rapido e
continuare a contagiare. Un

altro dato allarmante secondo
Conflavoro Pmi riguarda i
tamponi molecolari, il cui
costo risulta oggi cinque volte
superiore rispetto a quello
applicato fino all’estate 2021,
quando la curva dei contagi
era nettamente più piatta. Al

Nord il costo di un tampone
molecolare può arrivare a 150
euro, al Centro Italia il prezzo
varia tra 75 e 100 euro, al Sud
l’impennata dei prezzi è più
contenuta, raggiungendo
comunque cifre tra 60 e 80
euro.

“Il Covid diventerà leggero
come un raffreddore? Non
scherziamo. Il virus del raf-
freddore non uccide”, ha detto
Sergio Abrignani, immunolo-
go dell’università Statale di
Milano, nell'intervista rilascia-
ta al Corriere della Sera. E
ancora: “Se diventerà un’infe-
zione simile all’influenza?
Questo è probabile. Però, dob-
biamo distinguere tra vaccina-
ti e non vaccinati. Solo per i
primi essere contagiati dal
Sars-CoV-2 potrebbe essere
come prendere l’influenza che
infetta ogni inverno milioni di
persone, è letale in circa lo
0,1% (1 per 1.000) dei casi ed è
pericolosa soprattutto per gli
ultra 70enni con patologie cro-
niche importanti”. Infine. “I
numeri parlano. Fino alla pri-
mavera del 2021, prima del-
l’uso estensivo dei vaccini, il
Covid in Italia era letale nel 2-
3% dei casi, avevamo al picco
ogni giorno 30-40 mila infezio-

ni e 700-900 morti . Oggi 12
gennaio, con circa il 94% della
popolazione ultra60enne vac-
cinata con almeno due dosi e

molti con tre, e con la variante
Omicron che ha preso il
sopravvento, la media setti-
manale è di 172.500 casi e 216
morti al giorno, quindi una
letalità dello 0,12%”.
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L’Italia conta ogni giorno i
nuovi positivi al Covid, così
come ha sempre fatto dal-
l’inizio della pandemia. Ma il
sottosegretario alla Salute
Andrea Costa, si è convinto
che ormai non sia più il
metodo migliore con cui
fotografare la realtà. I bollet-
tini quotidiani, che mettono
al primo posto il numero dei
contagi, “stanno alimentan-
do un clima di paura ingiu-
stificato”, afferma Costa in
un colloquio con il quotidia-
no La Stampa. Se da una

parte la pandemia modifica
costantemente gli scenari, “di
conseguenza anche la comu-
nicazione dei dati deve
seguire questo mutamento”,
secondo Costa. “Dobbiamo
sforzarci di lanciare dei mes-
saggi propositivi e positivi,
consapevoli che il dato legato
a chi si è contagiato è ormai
fine a se stesso”. “Quello che
dobbiamo valutare con gran-
de attenzione non sono i
nuovi positivi, ma le occupa-
zioni dei posti letto negli
ospedali”, sostiene il sottose-

gretario, che chiede lo sforzo
ulteriore di spiegare, con la
massima trasparenza, quanti
dei pazienti in terapia inten-
siva siano vaccinati con una,
due o tre dosi, e quanti inve-
ce siano i non vaccinati.
Perché “se ribaltiamo la
comunicazione in questi ter-
mini, sensibilizziamo davve-
ro chi ancora non si è voluto
immunizzare, altrimenti vei-
coliamo il messaggio oppo-
sto e creiamo, senza ragione,
sfiducia nei vaccini”, sottoli-
nea Costa.

Pandemia, Costa (Salute) dice basta 
al bollettino quotidiano sui contagi



“La Corte costituzionale, riunita in camera di con-
siglio, ha esaminato le questioni sollevate dalla
Corte di cassazione sulla disciplina del cosiddetto
bonus bebè e dell’assegno di maternità, ritenuta
lesiva del principio di eguaglianza e della tutela
della maternità perché subordina la concessione
dei due assegni agli stranieri extracomunitari alla

condizione che siano titolari del permesso per sog-
giornanti Ue di lungo periodo. La Corte costitu-
zionale ha ritenuto che le disposizioni censurate
siano in contrasto con gli articoli 3 e 31 della
Costituzione e con l’articolo 34 della Carta dei
diritti fondamentali dell’Unione europea”, si legge
nella nota. 

In un colloquio con Matteo Salvini,
Silvio Berlusconi ha ribadito l'impor-
tanza della compattezza del centrode-
stra in vista dell'elezione del presiden-
te della Repubblica. "L'unità della coa-
lizione è sempre stata un valore da pre-
servare. Non possiamo sprecare questa
occasione di dire la nostra", ha detto il
leader di Forza Italia. Berlusconi e
Salvini hanno in programma venerdì
un incontro con la leader di Fratelli
d'Italia, Giorgia Meloni. Dopo alcune
incertezze, in queste ore Salvini punta
le sue carte su Berlusconi:
“Centrodestra compatto e convinto nel
sostegno a Berlusconi, non si accettano
veti ideologici da parte della sinistra.
Spero che nessun segretario e nessun
partito si sottraggano al confronto ed
alla responsabilità”. Berlusconi sareb-
be veramente a un passo dal Colle. Il
conteggio dei gruppi parlamentari di
centro-destra, senza contare la pattu-
glia di Coraggio Italia, il movimento di
Toti che da segnali di voler sfilarsi, è ad
un passo dalla soglia del numero magi-
co. Al quarto scrutinio la maggioranza
richiesta per l’elezione del tredicesimo

presidente della Repubblica italiana,
cinquanta più uno dei 1009 che hanno
diritto al voto, è 505. Forza Italia, Lega
e Fratelli d’Italia sono oggi su per giù a
480. Bisognerà poi aggiungere qualche
franco tiratore del Misto, dei 5S, di
Italia Viva. E dei ripensamenti nel
gruppo di Toti. Un’ipotesi altamente
probabile di vittoria di Berlusconi che
riporta in campo Mattarella. Lo scon-
tro, tra i due schieramenti, sarà più
duro di quello che si possa immagina-
re. I segnali arrivano dalle posizioni di
Letta e Tajani. Il segretario del Pd l’ha
intuito è continua ripetere che le tratta-
tive possono partire solo con il ritiro
della candidatura di Berlusconi; e striz-
za l’occhio a Mattarella: “Triste quan-
do lascerà”. Tajani tira dritto: “Su
Berlusconi non accettiamo veti: avrà i
numeri che servono”. Conte non può
che seguire Letta. Salvini e Meloni
idem col Cavaliere.

Toti: “Se il candidato sarà 
Berlusconi lo sosterremo”

“Se sarà Berlusconi la scelta condivisa
al Quirinale lo sosterremo. Non sare-

mo noi a rompere l’unità del centrode-
stra. Importante è che abbia i
numeri”, così Giovanni Toti
all’uscita della riunione di
Coraggio Italia. Riuniti i
32 grandi elettori con 22
deputati, 9 senatori e
un delegato regio-
nale. Annunciata
l’entrata nel grup-
po a
Montecitorio di
Lucia Scanu, ex
M5s. “Servirà
una maggioran-
za presidenziale
e una politica
per far continuare
la legislatura”, ha
aggiunto Toti che lancia
la proposta di una “federa-
zione” con Italia Viva di
Renzi. E il cambio della
legge elettorale in senso
proporzionale. Banco di
prova del patto tra Toti e
Renzi: il voto al
Quirinale.

laVocevenerdi 14 gennaio 20224 • Primo Piano

Salvini: “L’energia 
e le bollette saranno
l’emergenza del 2022”
“La pasta aumenta del 38%,
poi il pane, tutto. L’energia e
le bollette saranno l'emergen-
za nazionale del 2022, che
non tutti hanno percepito. Ho
chiesto a Draghi entro genna-
io uno sforzo in più soprattut-
to per le imprese contro il
caro energia”. Lo ha detto il
Segretario della Lega, Matteo
Salvini. Per quanto riguarda il
green, ha detto: “Il Paese più
green è la Francia grazie ai
reattori nucleari, il meno green
la Germania. Chi vuole tutela-
re l'ambiente ha una via unica:
nucleare pulito che non pro-
duce scorie”, dato che
“l’emergenza energetica è pari
a quella della pandemia: se
non crescono gli stipendi ma
si paga il doppio la bolletta si
rischiano problemi gravi”, ha
detto ancora Salvini.

Bersani bussa 
alla porta del Pd
“Serve un partito 
meno Dc”
Bersani tende la mano al Pd.
Sente aria di elezioni, forse di
voto anticipato. L’ex segretario
Dem, scissionista sotto Renzi,
ora in Articolo Uno con
Speranza e D’Alema, prova a
costruire un dialogo con
Enrico Letta. Pier Luigi Bersani
vorrebbe allargare il campo
del Pd spostando la linea più
verso sinistra. E poi elettoral-
mente stringere l’accordo con
i 5s. Quello che tentò di fare
nel 2013 quando incaricato da
Napolitano chiese ai grillini di
entrare nel suo governo del
“cambiamento”. Ma che finì
col grande rifiuto in diretta
streaming di Lombardi e
Crimi. Oggi c’è Conte,
potrebbe funzionare. Bisogna
però vedere cosa ne pensano
gli ex Dc nel Pd. E Letta è
uno di quelli.  “Il campo pro-
gressista è un’alleanza solida
con il M5S e una sinistra plura-
le riaggregata. Mettiamo insie-
me un manifesto in pochi
punti che parta dal lavoro”, ha
detto al Corsera. “Un nuovo
partitone come nuovo Pd
andrebbe benissimo. E se non
ci si riesce serve qualcosa di
nuovo, come fu con l’Ulivo.
Meno di un partito, ma più di
un’alleanza. La risposta però
tocca a loro. Al Pd”, conclude
Bersani.

in Breve

Consulta boccia bonus bebè e assegno di maternità
Lesiva la parte che subordina la concessione alla residenza di lungo
periodo per i cittadini extra Ue. La nota della Corte costituzionale

Disastro del Giglio, il ricordo 
delle vittime della Costa Concordia
Il Sindaco di Isola, Sergio Ortelli: “Sarà l’ultima celebrazione”
"Questa sarà l'ultima celebrazione
pubblica perché non vogliamo dimen-
ticare ma vogliamo rispettare le 32 vit-
time". Così il sindaco di Isola del
Giglio (Grosseto) Sergio Ortelli parlan-
do con i giornalisti nel giorno del
decennale del naufragio della Costa
Concordia. "Il consiglio comunale ha
deciso di celebrare questo giorno per
sempre chiamandolo 'Giornata della
memoria' - ha spiegato -, perché è
doveroso nei confronti dei parenti
delle vittime del naufragio. Sulla nave
c'erano persone di 54 nazionalità ed è
giusto che vengano ricordate per sem-
pre". Poi il Prefetto e Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio, Gabrielli
torna sulle responsabilità dell’immane
tragedia: “Il disastro della Costa
Concordia a 10 anni dalla tragedia ci
insegna che si possono fare degli erro-
ri tragici e anche sistemici, perché
ritengo che c'è un responsabile penale

ma ci sono anche altri responsabili di
questa tragedia. E ci insegna che è pos-
sibile riscattarsi, porre rimedio agli
errori, e anche che laddove si realizza-
no corrette sinergie si possono conse-
guire cose straordinarie".  La tragedia
della Concordia è un’esperienza che
ancora oggi, a distanza di dieci anni, si
fa fatica a cancellare dalla memoria. 

La figlia di Schettino: “Cordoglio
alle famiglie delle vittime,
ma serve verità sui fatti”

“Rinnovo il sentito cordoglio rivolto
da mio padre in tribunale alle famiglie
per il dolore prodotto dalla prematura
perdita dei loro cari”, dice a
'Notizie.com' Rossella Schettino, figlia
del comandante della Costa
Concordia, nella ricorrenza dei 10 anni
dalla tragedia. “Un clamoroso e
inspiegabile malinteso ha scatenato
l’incidente, dove tutte le difese sono

state violate, come dimostra la scatola
nera". Il capovolgimento della nave
dopo la collisione con lo scoglio "ha
trasformato i ponti in pareti verticali,
di conseguenza alcune persone sono
cadute nei pozzi degli ascensori e sono
rimaste intrappolate, mentre quelle
che sono cadute in mare sono rimaste
bloccate sotto il lato della nave che si
stava rovesciando”. Quanto al coman-
dante Schettino, "quando si rese conto
dell’imminente pericolo dovuto alla
drastica inclinazione del pavimento e
del fatto che la scialuppa di salvatag-
gio a dritta che imbarcava passeggeri
veniva risucchiata sotto la nave che si
capovolgeva, mio padre fu gettato con
forza fuori bordo e invece di cadere in
mare, raggiunse il tetto della scialuppa
insieme ad altri membri dell’equipag-
gio e liberò la barca con i passeggeri
dentro dal rischio di essere trascinati
sotto e schiacciati dalla nave in cadu-

ta". A giudizio di Rossella Schettino,
"l’incessante trasmissione di una bana-
le conversazione telefonica è servita
allo scopo di impedire alla gente di
concentrare la propria attenzione sulla
comprensione di ciò che è successo e
del perché. Il 13 gennaio non è un
evento da celebrare ma una dolorosa
ricorrenza in cui non si dovrebbe
lasciare spazio a nessuna forma di
celebrazione. Poiché non è possibile
tornare indietro nel tempo, per rende-
re omaggio alla memoria di coloro che
hanno perso la vita, dovremmo essere
pronti ad accettare la nuda e cruda
verità sul perché i tragici fatti si sono
svolti e sono degenerati al peggio.
Data la vasta gamma di tecnicismi e la
natura complessa dell’incidente,
sarebbe opportuna un’ulteriore analisi
per affrontare l’incidente e i fattori che
vi hanno contribuito”.

Appello dell’ex premier sull’unità del centrodestra. Salvini: “Compatti sul suo nome”
Berlusconi, conti alla mano,
sarebbe ad un passo dal Colle



A rischio giro d’affari di 1,7
miliardi per la filiera suinicola,
fiore all’occhiello del nostro
agroalimentare. Un problema di
ordine sanitario che rischia di
provocare un danno irreparabile
per il tessuto produttivo ed eco-
nomico legato alla filiera suinico-
la, in particolare per la produzio-
ne di prosciutti DOP e IGP che,
da Parma a Norcia, rappresenta-
no il fiore all’occhiello del Made
in Italy. Cia-Agricoltori Italiani
esprime la sua viva preoccupa-
zione per l’allarme Peste Suina
Africana (PSA) che potrebbe
avere un impatto devastante su
un settore strategico dell’agricol-
tura nazionale, inficiando anni di
lavoro dedicato alla qualità delle
produzioni, alla sicurezza dei
consumatori e al benessere degli
animali. Le autorità competenti
di Giappone e Taiwan hanno già
disposto il blocco dell’import di
carni suine italiane e si temono
ulteriori manifestazioni di ostili-
tà commerciale. Attualmente,
l’export di salumi e carni suine si
attesta su 1,7 miliardi di euro
(+12,2% Vs. 2020). Principali

tipologie di prodotti esportati
sono prosciutti stagionati, disos-
sati, speck, coppe e culatelli.
Nonostante la grande preoccu-
pazione, Cia ribadisce che le
misure di bio-sicurezza degli
allevamenti italiani hanno stan-
dard molto elevati, che verranno
ulteriormente rafforzate nelle
prossime settimane per tutelare
le aziende zootecniche, a rischio
di tracollo nella malaugurata
ipotesi di focolai. Malgrado non
ci sia alcun caso di contamina-
zione della popolazione suina,
Cia chiede alle istituzioni di
mantenere alto il livello di allerta
e si rammarica della scellerata
gestione del problema della
fauna selvatica da parte dei
nostri decisori politici, all’origine
di questo grave allarme sanita-
rio.  Da anni, infatti, Cia si batte
per ottenere un’efficace politica
di contenimento degli ungulati,
che danneggiano pesantemente
le coltivazioni e invoca interven-
ti specifici a difesa dalla prolife-
razione dei cinghiali, principale
vettore di trasmissione della
peste suina. 
Il numeri parlano chiaro: 2 mln
di ungulati in circolazione, oltre
200 mln di danni all’agricoltura e
469 incidenti, anche mortali, in
quattro anni. In particolare Cia,
con il progetto “Il Paese che
Vogliamo”, ha lanciato la propo-
sta di una riforma urgente della
legge 157/92 per fronteggiare
seriamente il problema degli
ungulati in Italia. La riforma
conta su alcuni punti chiave:
sostituire il concetto di “prote-
zione” con quello di “corretta
gestione”, parlando finalmente
di “carichi sostenibili” di specie
animali nei diversi territori;non
delegare all’attività venatoria le
azioni di controllo della fauna
selvatica, ma prevedere la possi-
bilità di istituire personale ausi-
liario; rafforzare l’autotutela
degli agricoltori e garantire il
risarcimento integrale dei danni
subiti.

Prospettive radicalmente muta-
te nell’ultimo mese: negozi e
pubblici esercizi vuoti, migliaia
di alberghi chiusi per mancanza
di turisti. “Lockdown di fatto,
prorogare sostegni a imprese a
partire da lavoro e DL
Liquidità”. Nell’ultimo mese, le
prospettive delle imprese del
turismo, del commercio e dei
pubblici esercizi sono radical-
mente mutate. E se l’autunno
era stato caratterizzato da una
graduale ripresa, anche se lenta
e faticosa, l’arrivo dell’inverno
ha purtroppo segnato una netta
inversione di tendenza negati-
va: tra paura, smartworking e
restrizioni, l’aumento dei conta-
gi ha portato ad un ‘lockdown
di fatto’, anche se mai dichiara-
to, che ha affondato i fatturati
delle attività dei tre settori. A
lanciare l’allarme è
Confesercenti. La paura frena la
spesa delle famiglie. Il riacutiz-
zarsi della pandemia ha avuto
un impatto generalizzato sulle
modalità di consumo degli ita-
liani. A farne le spese sono
soprattutto pubblici esercizi,
commercio e turismo: il 51% dei
consumatori dichiara di evitare
di servirsi di bar o ristoranti, o
comunque di aver ridotto la fre-
quentazione di pubblici esercizi
e locali. Il 32% – un italiano su
tre – ha invece rinunciato a fare
un viaggio o ha disdetto una
vacanza già prenotata. Una
quota identica – sempre il 32% –
ha evitato o ridotto gli acquisti
nei negozi per timore degli
assembramenti. Lo conferma
anche l’andamento dei saldi di
fine stagione appena partiti: le
vendite hanno rallentato fino
quasi allo stop, e calcoliamo che
già circa un milione di clienti
abbia rinunciato a fare shopping
per paura dei contagi. E anche
chi lo fa lo stesso adotta com-
portamenti più prudenti: il 25%
non entra nei negozi se vede
troppe persone, e preferisce fare
la fila fuori dai punti vendita.

Smart working e pubblici eserci-
zi. L’aumento dei contagi ha
portato le imprese del settore
privato ad aumentare nuova-
mente il numero di dipendenti
in smart working: secondo un
sondaggio condotto da Ipsos
per Confesercenti, il 48% dei
dipendenti del settore privato è
già in smartworking o prevede
di tornarci a breve. Una quota
pari a circa 5,5 milioni di lavora-
tori – di cui un milione (il 15%)
per la prima volta. Uno “stay-at-
home” di massa che avrà un
forte impatto sui pubblici eserci-
zi nei centri città e nei quartieri
di uffici, da noi stimato in 850
milioni di euro al mese di mino-
ri consumi. Turismo ed eventi.
L’impatto negativo dello stop ai
viaggi è avvertito da tutti i com-
parti del turismo e degli eventi,

dalle agenzie di viaggio – ferme
ormai da quasi due anni – ai tra-
sporti turistici, passando per
guide e accompagnatori.
Nell’ultimo mese, però, è torna-
to in crisi anche il comparto
ricettivo, in particolare nelle
grandi città d’interesse storico-
artistico: a Roma è rimasto chiu-
so, per assenza di turisti, un
albergo su tre. E anche chi è
aperto è di fatto vuoto, con un
tasso di occupazione medio
inferiore al 30% delle camere. A
Bologna il tasso di occupazione
medio è al 25%, la perdita di fat-
turato tra il 70 e l’80%, e si pre-
vede un’ulteriore riduzione a
causa delle continue cancella-
zioni di congressi e meeting.
Una situazione di difficoltà con-
divisa anche dalle altre mete
turistiche, cui si aggiunge l’au-
mento dei costi delle imprese,
dovuti alla corsa delle tariffe
energetiche: per gli alberghi,
attività ovviamente energivore,
i costi sono triplicati. “Il quadro
previsionale che era stato previ-
sto con la Legge di Bilancio si è
radicalmente modificato: l’au-

mento dei contagi ha creato un
clima di sfiducia che sta frenan-
do i consumi delle famiglie”,
commenta Confesercenti. “Un
problema soprattutto per le pic-
cole e piccolissime imprese ita-
liane del turismo, della ristora-
zione, del commercio e dei ser-
vizi. Così si rischia di mettere la
parola fine alla ripresa: in que-
sto quadro non basta ‘non esclu-
dere’ l’ipotesi di nuovi sostegni,
bisogna intervenire al più pre-
sto, con misure adeguate a tute-
lare l’attività ed il lavoro delle
imprese colpite, a partire dalla
proroga degli ammortizzatori
sociali COVID e dell’esenzione
del pagamento del canone unico
per le attività commerciali alme-
no fino al 30 giugno 2022. Ma
occorre dare continuità anche
alle misure per il credito previ-
ste dal DL Liquidità, che ha
messo a disposizione delle
imprese circa 169 miliardi di
euro di finanziamenti. Il
Consiglio dei ministri agisca
subito, il clima di incertezza
richiede interventi congrui e
urgenti”.

Il settore della ristorazione è ancora in piena
emergenza e, dopo l’improvvisa ripresa dei
contagi che ha compromesso il mese più
importante dell’anno, dicembre, il settore dei
pubblici esercizi fa la conta dei danni e chie-
de aiuto al Governo. Fipe-Confcommercio, la
Federazione italiana dei Pubblici esercizi ha
inviato una lettera ai ministeri del Lavoro e
del Turismo per fare in modo che le imprese
del settore siano comprese nel prossimo
decreto di sostegno alle realtà in crisi, che
dovrebbe arrivare nei prossimi giorni all’at-
tenzione del Consiglio dei ministri.  I nume-
ri a supporto di questa richiesta sono impie-
tosi: nel 2020 i consumi nella ristorazione
sono calati del 37,4%, pari a 32 miliardi di
euro rispetto al 20219. A questi si aggiunge il

28% dei consumi perduti nel 2021 rispetto
all’anno pre pandemia: altri 24 miliardi, per
un totale di 56 miliardi di euro in meno spesi
da famiglie e turisti, italiani e stranieri, all’in-
terno dei pubblici esercizi. Il risultato è che
45mila imprese sono scomparse in meno di
due anni, 300mila lavoratori hanno perduto
il proprio impiego, determinando una perdi-
ta di competenze essenziali e professionali
difficilmente recuperabile, e altre centinaia
di migliaia di realtà oberate dai debiti per far
fronte alla crisi.  “Tutto questo – sottolinea
Roberto Calugi, direttore generale di Fipe –
impone di considerare la ristorazione e i
pubblici esercizi alla stregua di altri settori
dell’offerta turistica italiana. Discoteche,
locali presenti in particolare nei centri storici

delle città d’arte, aziende di catering e ban-
queting, mense, ristorazione commerciale
negli aeroporti e negli snodi turistici e centri
deputati al gioco sono in profondo rosso”. Il
pessimo mese di dicembre “ha vanificato gli
sforzi e l’ottimismo dell’estate e ci ritroviamo
immersi in un’emergenza senza fine.
Nessuno chiede aiuti a pioggia: se il proble-
ma sono le risorse si selezioni l’accesso alla
Cassa Integrazione, alle moratorie e agli altri
incentivi sulla base della reale perdita di fat-
turato, ma non possiamo lasciare le imprese
al loro destino, con la contrazione delle atti-
vità che stiamo registrando negli ultimi mesi,
il settore semplicemente non sopravvivrà.
Bisogna agire e bisogna farlo subito”, chiede
Fipe. 

“Omicron affonda commercio,
i pubblici esercizi e il turismo”
Denuncia della Confesercenti e relativo appello al Governo: “Urgente intervenire” 

Allarme Fipe: “In meno di due anni scomparse 45mila
imprese e 300mila lavoratori hanno perso il posto”
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Per la Cia agricoltori a rischio
1,7 miliardi della filiera

Peste suina, 
devastante per l’export



“Ottima notizia l’aumento dei
fondi per l’acquisto dei testi uni-
versitari e d’esame, che que-
st’anno passeranno da 300mila a
1 milione di euro e a cui si potrà
accedere attraverso una doman-
da dal sito dell’ente regionale
Disco (laziodisco.it) a partire dal
24 gennaio”. Lo ha detto il capo-
gruppo della lista civica
Zingaretti al consiglio regionale
del Lazio, Marta Bonafoni.
“Dopo il lancio del bonus per la
salute mentale dedicato in parti-
colare ai giovani, la Regione
Lazio si fa promotrice di un’al-
tra misura concreta che guarda
al futuro e alle ragazze e ai
ragazzi con difficoltà economi-
che, che più hanno sofferto i
disagi causati dalla pandemia”.
“Per molti studenti e studentes-
se dei nostri atenei, infatti, l’av-
vio della didattica a distanza e
degli esami online ha richiesto

una grande capacità di adatta-
mento nella rimodulazione dei
propri percorsi di studio”. “In
questo senso, il provvedimento
assume anche un valore simbo-
lico e si inserisce strategicamen-
te nel piano di rafforzamento
del diritto allo studio portato
avanti in questi anni, per offrire
sempre maggiori opportunità ai
nostri giovani”.

Università, Mattia (Pd): 
“1 mln di euro per buoni

libri universitari, 
triplicati i fondi per tutelare

diritto allo studio”
“Molto bene la decisione di
triplicare i fondi destinati ai
buoni libro erogati da Lazio
DiSCo per l’acquisto dei testi
universitari, che per l’anno
accademico passano da 300

mila a 1 milione di euro.
Continuiamo a investire sui
giovani e sul diritto allo stu-
dio tramite azioni concrete
che incidono radicalmente
sull’accesso e la qualità delle
carriere accademiche. Solo
così coltiviamo i talenti e le
eccellenze tra i nostri
ragazzi e le nostre ragaz-
ze. Presto una nuova
legge regionale che met-
terà a sistema tutte le
politiche giovanili della
Regione Lazio per offrire
nuovi e maggiori strumenti a
un’intera generazione per
affrontare il presente e
costruire il futuro, abbattendo
barriere e disuguaglianze”
così in una nota Eleonora
Mattia, Presidente IX
Commissione  Lavoro, forma-
zione, politiche giovanili, pari
opportunità, istruzione, dirit-

to allo studio. I buoni libro
erogati da DiSCo, l’Ente
regionale per il Diritto allo
Studio e la promozione della
Conoscenza, possono arrivare
fino a 250 euro e coprono l’ac-
quisto di libri o e-book. Il
bando è online sul sito lazio-
disco.it e possono partecipare
gli studenti iscritti entro il 18
febbraio 2022 all’anno accade-
mico 2021/2022, a corsi uni-

versitari, di perfezionamento
e master delle Università con
sede legale nella Regione
Lazio, con Isee relativo alle
prestazioni agevolate per il
diritto allo studio per l`anno
2021 non superiore a 25.000
euro. La domanda potrà esse-
re presentata tramite il sito
dell’Ente dal prossimo 24
gennaio ed entro il 7 marzo
2022. 
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Rifiuti, Palombi (FdI):
“Gualtieri calpesta
la democrazia e scappa 
dal confronto sulla discarica
di Roncigliano”
“Il Sindaco di Roma Gualtieri cal-
pesta la democrazia e si sottrae al
confronto con il Consiglio metro-
politano della Capitale sulla chiu-
sura della discarica di Roncigliano
ad Albano Laziale. Una richiesta
che, lo scorso 3 gennaio, era
stata avanzata da Fratelli d’Italia e
da 1/5 dei consiglieri metropolita-
ni. Apprendiamo, con stupore,
che oggi il sindaco ha firmato l'or-
dinanza di proroga dell'apertura
del sito in provincia di Roma, ma
senza convocare l’assise. Un
gesto gravissimo che attesta scar-
so rispetto istituzionale. Gualtieri
scappa da una discussione così
importante, su una tematica
tanto delicata, ma Fratelli d’Italia
non ha alcuna intenzione di con-
sentirgli di fuggire dalle sue
responsabilità. Viste le drammati-
che politiche ambientali dell’ex
sindaca Raggi, non consentiremo
alla sinistra di proseguire su quella
strada. Non è più accettabile
subire scelte così impattanti senza
una condivisione e un confronto
con il territorio”. Lo dichiara il
capogruppo di Fratelli d’Italia della
Città metropolitana di Roma,
Alessandro Palombi.

in BreveIl freddo e gli animali del Bioparco 2022
Ogni giorno i guardiani compiono un attento monitoraggio su eventuali sintomi 
dell’esposizione al freddo degli esemplari più sensibili alle basse temperature
Nelle giornate molto rigide lo
staff zoologico del Bioparco fa
sì che gli animali sensibili alle
basse temperature possano
affrontare al meglio il freddo.
Ogni giorno i guardiani com-
piono un attento monitorag-
gio su eventuali sintomi del-
l’esposizione al freddo e pre-
dispongono diete mirate per
alcuni animali che consistono
in pasti a base di alimenti ad
alto contenuto calorico.
“Durante l’inverno - spiega il
Presidente della Fondazione
Bioparco, Francesco Petretti -
elefanti, ippopotami, scimmie
e molti altri animali di giorno
possono scegliere se rimanere
all’interno dei ricoveri riscal-
dati o uscire nei recinti ester-
ni, mentre trascorrono la notte
protetti al chiuso. Invece ani-
mali come lupi o cammelli
della Battriana non temono il
freddo poiché provengono da
zone con inverni particolar-
mente freddi”. Per quanto
concerne gli impianti di riscal-
damento, continua Petretti,
“ci sono vari metodi per
garantire temperature ottima-
li: all’interno dell’area man-
drilli ci sono dei ‘termosifoni’,
ovvero piastre termiche in
pietra che emanano calore,
così gli animali si possono
avvicinare se e quando
vogliono. Nelle stalle degli
elefanti asiatici e nella ‘Casa
delle giraffe’ la presenza di
pompe di calore permette di
mantenere una temperatura

costante di circa 15°. Gli ippo-
potami pigmei possono conta-
re su una potente lampada
riscaldante, mentre i tapiri
hanno a disposizione, all’in-
terno della stalla, una lettiera
di truciolato e una piastra
riscaldante. I ricoveri interni
di tutti i primati sono riscalda-
ti: l’area interna degli oranghi
ed il Villaggio degli
Scimpanzé sono dotati di
impianti di riscaldamento a

pavimento. L’area delle scim-
mie più piccole del mondo –
conclude - è invece provvista
di un moderno impianto di
riscaldamento che si attiva
quando la temperatura scende
al di sotto di quella program-
mata (intorno ai 22°)”. Nel
Rettilario ogni teca ha la tem-
peratura regolata secondo le
esigenze della specie.
Nell’area interna del drago di
Komodo è presente un siste-

ma di ‘riscaldamento combi-
nato’: oltre alla pompa di calo-
re e al riscaldamento a pavi-
mento, c’è una lampada di
4.500 watt (nelle fotogrefie)
dove questi grandi rettili pos-
sono avvicinarsi quando ne
sentono il bisogno. I suricati
(nelle fotografie) ricevono
uova sode calde, insieme ad
altri ingredienti tra cui maci-
nato di pollo e frutta di stagio-
ne. Al gruppo dei quattro
scimpanzé (nelle fotografie)
sono riservati sacchetti di iuta
contenenti riso caldo mescola-
to a uvetta e yogurt insieme a
patate lesse calde. Inoltre que-
ste scimmie antropomorfe
fanno una ricca colazione a
base di orzo, tè, e latte di soia

caldi, in cui viene sciolto il
miele, con l’aggiunta di inte-
gratori alimentari, simili a
biscotti secchi, e tisane a base
di finocchio o mirtillo. Una
volta  a settimana il pasto
viene integrato con passati di
verdura a base di cicoria,
bieta, broccoli, cavolfiori e
altre verdure di stagione. Per
la coppia di tigri di Sumatra
(nella foto) i keeper predi-
spongono cumuli di paglia
che diventano caldi giacigli
sui quali si stendono preferen-
doli al terreno umido e fred-
do. (Foto di Massimiliano Di
Giovanni - Archivio Bioparco,
ad eccezione delle foto del
drago di Komodo, di Giuliana
Galetto)

Lazio, Bonafoni: “Triplicati i fondi dei testi 
universitari, rafforziamo il diritto allo studio”
“I fondi passeranno da 300mila a un milione di euro a cui si potrà accedere 
attraverso una domanda dal sito dell’ente regionale Disco a partire dal 24 gennaio”
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“Negli uffici capitolini manca
un protocollo unico per la lotta e
la prevenzione del Covid 19. Le
strutture si muovono a macchia
di leopardo senza omogeneità
dei protocolli, i dipendenti sono
informati a poche ore dall’inizio
del turno, o arrivano diretta-
mente in ufficio la mattina e tro-
vano cartelli improvvisati che li
avvisano della chiusura di stan-
ze, piani, ascensori e uffici interi
che attendono spesso ancora le
sanificazioni dopo giorni dalla
dichiarazione di contagio”. Lo
dichiara in una nota il consiglie-
re della Lega in Campidoglio
Fabrizio Santori. “Scarse le
mascherine, e i distributori di
disinfettante sono vuoti e spesso
inesistenti su interi piani – conti-
nua Santori -. Se questa è la
situazione, almeno si aumentino
subito i giorni di smart working

in tutte le strutture fino al 31
marzo, come già previsto dalle
norme, e si proteggano da inuti-
li rischi e tensioni migliaia di
dipendenti e le loro famiglie,
soprattutto se hanno anziani a
carico”. “Una situazione intolle-
rabile – secondo Santori – nella
quale il sindaco Gualtieri si
muove senza risolvere i proble-

mi, mentre confusione e rischio
regnano sovrani. Se il primo cit-
tadino, carico di deleghe, non
può sostenere il peso di quella al
personale, la passi ad un asses-
sore che si occupi del settore in
modo adeguato e segua con
attenzione scrupolo le norme
sulla prevenzione anticovid”,
conclude Santori. 

La Lega avverte 
il presidente Zingaretti: 
“I Sindaci non vogliono 

le discariche”
“Con il Comune di Fiumicino
arriva l’ennesimo no alle discari-
che del Lazio. Al quale si
aggiunge la dura opposizione a
Colleferro, dove è primo cittadi-
no Pierluigi Sanna e ora vicesin-
daco di Roberto Gualtieri alla
Città metropolitana”. Così

Angelo Tripodi, capogruppo
della Lega al Consiglio regiona-
le del Lazio. “Una città dove la
Regione Lazio di Nicola
Zingaretti ha buttato, tramite
Lazio Ambiente, 12,6 milioni di
euro per gli ammodernamenti
dei termovalorizzatori e della
discarica. Insomma, Zingaretti è
ostaggio degli amministratori
dem che rifiutano le politiche
regionali. Tanto che Gualtieri ha
prorogato l’uso della discarica
di Roncigliano. Come se ne
esce? Solo con un commissaria-
mento della Regione Lazio sulla
gestione dei rifiuti, invece – con-
clude – la giunta Zingaretti ha
salvato Roma Capitale e la Città
Metropolitana nonostante abbia
approvato tale provvedimento
quando c’era Virginia Raggi,
punendo solo la Provincia di
Latina”. 

Violenza, Mattia (Pd): 
“Bene l’implementazione 
del protocollo tra Regione 
e Tribunale di Tivoli”
“Molto bene il progetto
‘L’evoluzione dello spazio
ascoltato e accoglienza vittime
di Tivoli: percorsi di formazione
integrata’ , avviato il 7 gennaio
del 2022 nei Comuni di com-
petenza territoriale della
Procura di Tivoli e nei distretti
sanitari della ASL Roma 5, e
finanziato dall'Ufficio di
Presidenza del Consiglio
Regionale. L’iniziativa si svolge-
rà in un anno e mezzo e rap-
presenta una buona pratica di
dialogo, supporto e rete interi-
stituzionali.  Andiamo avanti su
questa scia per rafforzare sem-
pre più la rete di sostegno e
prevenzione presente sui terri-
tori che passa necessariamente
per la formazione di tutti gli
operatori coinvolti, il rafforza-
mento del dialogo tra gli enti
coinvolti e il potenziamento dei
presidi territoriali. Il Protocollo
tra Regione Lazio e Tribunale
di Tivoli per la realizzazione di
procedure condivise di comu-
nicazione di informazioni desu-
mibili da flussi informativi sani-
tari relative a vittime vulnerabi-
li e di violenza di genere, viene
implementato sui territori e
continua il nostro impegno al
fianco delle donne, fatto di
azioni concrete per prevenire,
contrastare e tutelare le vittime
da ogni forma di violenza”.
Così in una nota Eleonora
Mattia, Presidente IX
Commissione Lavoro, forma-
zione, politiche giovanili, pari
opportunità, istruzione, diritto
allo studio della Regione Lazio. 

in Breve

Stuprarono una minorenne a Capodanno 
del 2020, due arresti e un obbligo di dimora
C’è voluto un anno di indagini ai
carabinieri della Compagnia
Cassia di Roma per dare un volto
e dei nomi agli autori di uno stu-
pro su una minorenne avvenuto
durante un party clandestino a
Roma nella notte di Capodanno
del 2020. La procura ha emesso
ordinanze nei confronti di tre
ragazzi tra i 19 e i 21 anni. Le
accuse sono violenza sessuale e
violenza sessuale di gruppo
aggravata. Due giovani ai domi-
ciliari, per il terzo l'obbligo di
dimora. L’operazione è stata por-
tata a termine dai Carabinieri
della Compagnia di Roma Cassia
che hanno dato esecuzione ad
un’ordinanza applicativa di
misure cautelari, emessa dal GIP
del Tribunale di Roma, nei con-

fronti di 3 ragazzi di età compre-
sa tra i 19 e i 21 anni (2 agli arresti
domiciliari e 1 sottoposto ad
obbligo di presentazione alla P.G.
con obbligo di dimora in Roma),
gravemente indiziati, a vario tito-
lo, di violenza sessuale e violenza

sessuale di gruppo aggravata,
perché perpetrata nei confronti di
una ragazza minore degli anni 18
(in condizione di inferiorità
psico-fisica in quanto in forte
stato di alterazione psicofisica)
all’interno di una privata dimora.

L’indagine, coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Roma, è stata avviata a seguito
della denuncia formalizzata nella
tarda serata del 02.01.2021 presso
la Stazione dei Carabinieri di
Roma La Storta, da una ragazza,
che non aveva ancora compiuto
17 anni, in cui raccontava di aver
subito una violenza nella notte
tra il 31.12.2020 e il 01.01.2021 ad
opera di alcuni ragazzi, durante
una festa organizzata in una vil-
letta a schiera, situata a Roma in
zona Primavalle. Già nell’imme-
diato sono state avviate le prime
attività finalizzate a identificare
le persone presenti e i colpevoli
del delitto; contestualmente la
ragazza era stata accompagnata
presso l’Ospedale San Pietro di

Roma dove le erano state diagno-
sticate lesioni guaribili in 30 gior-
ni. Inoltre, è stato appurato che
nel sangue della minore erano
presenti tracce di sostanze che
lasciano supporre che la giovane,
al momento della violenza, si tro-
vava in condizione di inferiorità
psico-fisica. 
L’indagine dei Carabinieri, con-
dotta avvalendosi di intercetta-
zioni telefoniche ed ambientali,
unite ad una attività di osserva-
zione a distanza, si è conclusa ad
aprile 2021 e ha consentito di
identificare compiutamente le
persone gravemente indiziate
della violenza. Sono, tuttavia, in
corso ulteriori accertamenti da
parte dei Carabinieri, suscettibili
di sviluppi investigativi.

La Lega denuncia: “In Campidoglio manca 
un Protocollo unico contro il Covid-19”
”Le strutture si muovono a macchia di leopardo senza omogeneità dei protocolli”
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“I due operatori ecologici che sono
deceduti di recente per Covid-19
erano malati da tempo (uno dei
due da fine novembre) e avevano
sicuramente contratto il virus tra-
mite link familiare. Sempre da fre-
quentazione e contatto con altre
persone è derivato anche il conta-
gio in altri casi di lavoratori Ama
per fortuna in via di guarigione o
guariti”. Così spiega l’azienda
municipalizzata per l’ambiente in
una nota. “Azzardare pertanto
l’ipotesi, come ha fatto persino
qualche rappresentante sindacale
dando a questa tesi risonanza
mediatica – si aggiunge – che per
quelle due morti ci possa essere
una qualche connessione con
l’aver raccolto i rifiuti, è un atto
molto grave che genera allarme tra
i lavoratori e per il quale Ama si
riserva di valutare ogni eventuale
passo successivo”. Inoltre – si sot-
tolinea – “non c’è alcuno studio
scientifico che attesti che si può
contrarre il virus tramite i rifiuti

prodotti in casa da utenti positivi,
mentre è stato dimostrato che sulle
varie superfici, anche in ambienti
chiusi, la carica virale decade e si
degrada velocemente.
Quest’ultimo aspetto di ‘contatto’
eventuale non si pone, dal momen-
to che i sacchetti con i rifiuti vengo-
no conferiti all’aperto e vigono le
prescrizioni dell’Istituto Superiore
di Sanità (che anche AMA Spa
riporta sul proprio sito internet)
che indica alle persone contagiate
di usare i guanti in lattice e mette-
re tutti i propri rifiuti in un doppio
sacchetto ben chiuso”. Ama ricor-
da la sua attenzione “per la salva-
guardia della salute e della sicurez-
za dei propri dipendenti è massi-
ma e i presidi di sicurezza vengo-
no adeguati di pari passo con

l’evolversi dell’emergenza sanita-
ria. Tra le misure anti-contagio
adottate: i turni in entrata e in usci-
ta dalle sedi operative vengono
scaglionati con l’attacco e la fine
turno ogni 30 minuti, evitando
anche il contemporaneo accesso
agli spogliatoi di lavoratori con
armadietti vicini”. Poi “viene
garantita adeguata aerazione nei
locali spogliatoi e nelle aree comu-
ni; assicurata la cristallizzazione
degli equipaggi, il più possibile

fissi. Continua poi anche l’approv-
vigionamento di prodotti e presidi,
con particolare attenzione ai
Dispositivi di Protezione
Individuale (DPI) da fornire ai pro-
pri dipendenti: ad oggi sono state
distribuite oltre 4milioni di
mascherine (più della metà delle
quali con filtro ad alta protezione
ffp2 e ffp3), più di 2 milioni e
600mila di paia di guanti monou-
so. Prosegue a ciclo continuo la
sanificazione dei mezzi pesanti e
leggeri utilizzati per la raccolta dei
rifiuti. In aggiunta, nelle scorse set-
timane è stato attivato un servizio
di screening rapido mobile, trami-
te camper disponibile entro 48 ore
su richiesta dei responsabili opera-
tivi Ama di ogni singolo municipio
di Roma”. 

Dipendenti Ama morti di Covid, 
l’azienda: “Contagiati in famiglia”
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Elezioni suppletive Camera 
dei Deputati Collegio Roma
Centro, trasporto ai seggi 
degli elettori diversamenti abili
In occasione delle  elezioni supple-
tive della Camera dei Deputati nel
Collegio uninominale 01 - Roma -
Quartiere Trionfale della XV
Circoscrizione Lazio 1, di domeni-
ca 16 gennaio, l’Amministrazione
Capitolina ha istituito un servizio di
trasporto dalle abitazioni ai seggi
per gli elettori diversamente abili,
ai sensi dell’art. 29 della legge 5
febbraio 1992, n.104. 
Per usufruire del servizio gli inte-
ressati potranno telefonare ai
numeri 0667692540 e
0667692541 del Comando della
Polizia di Roma Capitale, da lune-
dì 10 gennaio a sabato 15 genna-
io 2022 dalle ore 8.00 alle ore
12.00 e dalle ore 16.00 alle ore
20.00, e nella giornata di domeni-
ca 16 gennaio dalle ore 7.00 alle
ore 23.00 fornendo le proprie
generalità, l’indirizzo, il numero
telefonico, nonché il Municipio di
appartenenza. Infine, per rendere
più agevole l’esercizio del diritto di
voto, i predetti elettori dovranno
munirsi dell’attestazione medica e
del certificato di accompagnamen-
to, che saranno rilasciati dalla ASL
competente per territorio.

in Breve
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I Carabinieri della Compagnia di
Roma Ostia hanno arrestato, in
flagranza, 4 italiani - due donne
e due uomini di età compresa tra
i 22 e i 40 anni - tutti della pro-
vincia di Roma, gravemente
indiziati, a vario titolo, dei reati
di detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti e resisten-
za a pubblico ufficiale.  I
Carabinieri della Stazione di
Roma Ponte Galeria, nel corso di
un posto di controllo alla circola-
zione stradale nella zona di
Casal Lumbroso, hanno fermato
un’autovettura con a bordo i 4
indagati, percependo un forte
odore di marijuana nell’abitaco-
lo. E’ stato deciso, quindi, di sot-
toporre i soggetti e il veicolo ad
un’accurata perquisizione,
durante la quale il 40enne ha ten-
tato di darsi alla fuga a piedi.
L’uomo è stato bloccato nono-
stante la strenua resistenza
opposta ai militari.
Approfittando di quel diversivo,
anche i suoi tre amici hanno ten-

tato di allontanarsi al volante
dell’auto, ma sono stati fermati
da un’altra pattuglia intervenu-
ta, nel frattempo, in supporto.
All’esito delle perquisizioni, il
40enne è stato trovato in posses-
so di circa 11 g. di marijuana, già
suddivisi in 11 confezioni singo-
le, e 4,5 grammi di metanfetami-
ne, suddivise in 7 dosi, nascosti
in una busta portatabacco della
giacca. Altri due giovani del
gruppo sono stati trovati in pos-
sesso di singole dosi di stupefa-
cente per uso personale. La
droga è stata interamente seque-
strata.  Il 40enne è stato arrestato
con le accuse di detenzione ai
fini di spaccio di sostanze stupe-
facenti, resistenza e lesioni a
pubblico ufficiale, mentre gli
altri 3 indagati dovranno rispon-
dere di resistenza a pubblico
ufficiale.  Gli arresti sono stati
convalidati dal Tribunale di
Roma, che ha sottoposto il
40enne alla misura degli arresti
domiciliari.

Sport e Cultura popolare, incontro positive: prorogato lo sgobero
Stazione Tuscolana, progetto Scup
la speranza è l’ultima a morire

Ostia: tentano la fuga,
quattro in manette
Sequestrato hashish
e metanfetaminaSi apre uno spiraglio per salva-

re il progetto di Sport e cultura
popolare nei pressi della
Stazione Tuscolana Scup. Fonti
dell’associazione, i responsabili
hanno partecipato a un incon-
tro a cui erano presenti l’asses-
sore alla Mobilità della Regione
Lazio Mauro Alessandri, l’as-
sessore all’Urbanistica del
Comune di Roma Maurizio
Veloccia, il presidente del VII
Municipio Francesco Laddaga,
il consigliere comunale di Sce
Alessandro Luparelli e Sistemi
Urbani in rappresentanza di
RFI, FS e Ferservizi, società pro-
prietarie degli stabili dove Scup
ha sede. Il risultato dell’incon-
tro è stata una proroga di ses-
santa giorni sulla data prevista
di sgombero del 14 gennaio. “Si
tratta del primo, fondamentale
passaggio necessario all’aper-
tura di un tavolo di trattativa
per trovare una soluzione che
garantisca la continuità del-
l’esperienza di Scup, oltre ad
avviare una discussione pub-
blica che valorizzi la partecipa-
zione e renda pubbliche e chia-

re le informazioni rispetto allo
sviluppo urbanistico previsto
nell’ambito della rigenerazione
dell’area della Stazione
Tuscolana”, spiegano dall’asso-
ciazione. È stata anche l’occa-
sione per condividere nuove
informazioni riguardanti l’in-
tervento urbanistico previsto
dal bando Reinventing Cities e

dagli interventi nell’ambito del
Piano Regolatore del ferro,
informazioni che le istituzioni
presenti si impegnano a rende-
re pubbliche per favorire una
partecipazione informata e
qualificata della cittadinanza.
“In vista della nuova scadenza
di sgombero, ad oggi previsto
per il 14 marzo 2022, invitiamo

tutti e tutte a partecipare il 14
gennaio, alle ore 18, alla costru-
zione trasparente e condivisa di
uno Scup 3.0, e a delineare per-
corsi comuni con tutte le realtà
cittadine che come Scup sono
protagoniste di percorsi di par-
tecipazione e rigenerazione
sociale dal basso”, concludono
da Scup. 

Pasticche di Rivotril, shaboo e cocaina
Sequestri e arresti dei Carabinieri
I Carabinieri del Gruppo di
Roma hanno arrestato quattro
persone, poiché ritenute, presun-
tivamente e a vario titolo,
responsabili di detenzione e
spaccio di sostanze stupefacenti.
In manette è finito un 62enne
romano sorpreso dai Carabinieri
della Stazione Roma Porta
Portese mentre cedeva 2 pastic-
che di Rivotril ad un giovane
sulla circonvallazione
Gianicolense. Stoppato lo scam-
bio illecito, i Carabinieri hanno
sequestrato 19 pasticche della
stessa sostanza e denaro contan-
te. I Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Centro hanno arrestato

due cittadini delle Filippine, di
42 e 52 anni. Il primo fermato per
un controllo dopo essere stato
notato mentre si aggirava con
fare sospetto in via Eugenio
Barsanti. Nelle tasche del suo
giubbotto sono stati trovati 5 g.
di shaboo e 60 euro. A casa del-
l’arrestato è stato rinvenuto
materiale per il confezionamento
dello stupefacente in dosi.  Il
secondo, invece, già sottoposto
agli arresti domiciliari per prece-
denti reati, è stato sottoposto a
perquisizione domiciliare dopo
che i Carabinieri hanno notato
uscire dal suo appartamento un
suo connazionale con dosi di
shaboo. I militari hanno rinvenu-

to 8 g. della stessa droga e 400
euro in un sacchetto occultato
dietro la televisione.  I
Carabinieri della Stazione Roma
Tor Tre Teste, infine, hanno arre-
stato un 38enne originario di
Cesena sottoposto a controllo in
via Manfredonia e trovato in
possesso di 430 euro in contanti e
di una chiave di un’autovettura
individuata poco distante e sot-
toposta a perquisizione. I
Carabinieri hanno trovato, occul-
tate nel vano portaoggetti, 5 dosi
di cocaina. Degli arrestati, tre
sono stati sottoposti agli arresti
domiciliari, mentre uno è stato
portato e trattenuto in caserma in
attesa del rito direttissimo.



L’attrice Francesca Brandi e la
piccola attrice e modella Beatrice
Star, di soli 7 anni e mezzo, cono-
sciuta per essere la presentatrice
più giovane d’Italia. Sono loro la
nuova coppia, inaspettata e non
convenzionale, di cui si è tanto
parlato lo scorso dicembre nel
mondo dello showbiz romano.
Insieme le due artiste hanno pre-
sentato “Fashion Opera”,  una
serata di beneficenza con dona-
zioni in favore dell’AIL,
l’Associazione Italiana contro le
Leucemie. L’evento si è tenuto
presso il rinomato e storico
Hotel Quirinale, nella meravi-
gliosa sala Impero, ed è stata
l’occasione per l’attrice
Francesca Brandi, toscana di ori-
gine, dal lungometraggio sul
femminicidio “Una notte” alla
fiction Rai “Il Paradiso delle
signore”, di sfoggiare la sua ele-
ganza e portamento, che hanno
impreziosito la serata di benefi-
cenza. Ciliegina sulla torta di
“Fashion Opera” è stata la pre-
sentatrice più giovane d’Italia,
ovvero la piccola attrice e model-
la Beatrice Star, sambenedettese,
scoperta a giugno 2021 dalla
stessa Francesca Brandi. La col-
laborazione artistica tra la picco-
la Beatrice Star, e la Brandi si è
fortificata e consolidata durante
le riprese cinematografiche del
cortometraggio “Life’s
moments”, regia di Donato
Tulliani e il lungometraggio
“The Eyes of the prey”, regista
Leonardo Barone. Questa intesa
ha permesso loro di maturare
non solo una nuova esperienza
insieme, ma di esibirsi dinanzi
un pubblico reale che non ha
fatto mancare i propri riscontri
alle 2 artiste. Beatrice è spigliata,
intraprendente e determinata a
studiare per perfezionarsi per

realizzare Il sogno di diventare
un'attrice come Sofia Loren. A
differenza di tanti altri “baby” di
successo, spesso spinti dai geni-
tori alla carriera, in questo caso è
proprio Beatrice ad aver scelto di
sua spontanea volontà questo
percorso, e con molta determina-
zione ha convinto i genitori ad
accompagnarla e supportarla nel
percorso artistico da lei scelto. La
coppia Beatrice e Francesca è
stata scelta per condurre questo
importante evento di beneficen-
za dall’event planner di Infiniti
Eventi, creando così una novità
vincente, con riscontri emozio-
nanti e inaspettati. Il pubblico
della serata ha molto apprezzato
la sintonia e la professionalità
delle 2 presentatrici, soprattutto
per le grandi emozioni che
hanno trasmesso insieme: in par-

ticolar modo quando la Brandi
ha intervistato le rappresentanti
dell’AIL di Roma e Cosenza e
quando Beatrice Star  ha intervi-
stato Beatrice Spezzano, una
delle tante bimbe che si sono esi-
bite  allo spettacolo Fashion
Opera. Le due presentatrici sono
state vestite per l’occasione con
gli abiti degli stilisti Pasquale
Bilancio e Raffaella Pignataro.
L’eleganza, la raffinatezza e la
sensibilità di entrambe le presen-
tatrici per le malattie che colpi-
scono bambini e adulti, hanno
emozionato e stupito il pubblico
dell’Hotel Quirinale, che ha assi-
stito e ammirato la loro eccellen-
te conduzione.
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Personaggio dell’anno, acclamato
dalla critica e dagli addetti ai lavo-
ri, dopo il successo in seconda
serata su RAI DUE, con le irrive-
renti interviste di Una Pezza di
Lundini, e dopo il tutto esaurito
nelle 24 tappe di tour estivo,
Valerio Lundini arriva con 3 date
all'Auditorium Conciliazione di
Roma il 15, 16 e 17 gennaio 2022
con Il mansplaining spiegato a mia
figlia - tour teatrale. Dopo aver
convinto il grande pubblico con il
suo rinnovato linguaggio di comi-
cità televisiva e aver coinvolto
nelle sue interviste nonsense dai
Maneskin a Frank Matano, da
Nino Frassica a J.Ax. – e tutti gli
altri che si sono prestati al gioco
degli improbabili interrogatori di
Valerio – il comico e presentatore
porta per la prima volta sui palco-
scenici dei grandi teatri italiani
sketch surreali, canzoni, giochi
satirici di parole ed effetti speciali
multimediali, il tutto presentato
nel suo inconfondibile stile. Con
Una pezza di Lundini, ha portato

nella televisione italiana un inedi-
to, rinnovato e originale late night
comedy, con servizi surreali lonta-
ni dai luoghi comuni, dal buoni-
smo e dai cliché. Con Il mansplai-
ning spiegato a mia figlia - tour nei
bei teatri il pubblico avrà modo di
scoprire dal vivo la versatilità iro-
nica, sarcastica e giocosa di un
nuovo fuoriclasse della risata ina-
spettata che vanta, lontano dalla
tv, un decennio di gavetta sui più
disparati palcoscenici, ma anche
come fumettista, in radio come
autore e non solo. Valerio Lundini
nasce a Roma nel 1986. Si diploma
alla Scuola Romana dei Fumetti e
inizia a scrivere abitualmente sulla
rivista Linus. Oltre all’attività di

musicista con i Vazzanikki, fa l’au-
tore alla radio e alla TV collaboran-
do, tra gli altri, con Nino Frassica,
Lillo & Greg. Nel 2019 partecipa in
qualità di autore e comico al pro-
gramma Battute? in onda in secon-
da serata su Rai 2. Nel 2020 parte-
cipa come co-conduttore al pro-
gramma L'Altro Festival, nuova
versione del DopoFestival di
Sanremo, in streaming su RaiPlay
e sempre nel 2020 arriva il suo
primo ruolo da conduttore princi-
pale nel programma Una pezza di
Lundini. Il 2 marzo 2021 pubblica
Era Meglio il Libro, il suo primo
libro di racconti surreali ed irresi-
stibili edito da Rizzoli Lizard. Il 4
marzo duetta in diretta su RAI1

con Fulminacci alla 70esima edi-
zione del Festival di Sanremo,
interpretando insieme al cantauto-
re romano (ed arricchendo alla sua
maniera) la canzone Penso
Positivo di Jovanotti. Nell'estate
2021 realizza un trionfale tour con
il suo spettacolo Il Mansplaning
spiegato a mia figlia, prodotto da
Do7 Factory e Vigna PR.
Registrando tutti soldout, con 24
repliche per tutto lo stivale, lo
show ha riscosso un enorme
riscontro di pubblico e di consenso
tra gli addetti ai lavori, ribadendo
l’eclettica creatività del comico e
presentatore romano. Il 2 marzo è
uscito il suo primo libro dal titolo
Era meglio il libro – una raccolta di

racconti e schegge surreali e irresi-
stibili pubblicato da Rizzoli –
entrato direttamente al 1° posto
nella classifica Bestseller di IBS
Libri Narrativa Italiana.

Il mansplaining spiegato a mia figlia

Beneficenza: alla Fashion Opera di Roma 
l’attrice Francesca Brandi e Beatrice Star, 
la presentatrice più giovane d’Italia

“The uneven Shorter”, 
il nuovo album di Luca
Mannutza in anteprima 
alla Casa del Jazz 
Sarà presentato in anteprima il
15 gennaio  alle 21 alla Casa
del Jazz Casa del Jazz il nuovo
album di Luca Mannutza The
uneven Shorter,  omaggio a
uno degli artisti più amati del
jazz, Wayne Shorter. L’album
già in prevendita sui maggiori
store digitali (e per gli orecchi
più sopraffini, anche sui princi-
pali store HiRes), è pubblicato
dalla Birdbox Records, la nuova
etichetta discografica che si è
già distinta per il particolare
dinamismo nei lunghi e difficili
mesi della pandemia, riuscendo
con la rassegna Jazz Just Like
This a portare 22 nomi della
musica jazz internazionale su
piattaforma digitale. The une-
ven Shorter sarà presentato
dall'artista in anteprima a Roma
alla Casa del Jazz assieme a tutti
i membri del quartetto, Paolo
Recchia al sax alto, Lorenzo
Tucci alla batteria e Daniele
Sorrentino al contrabbasso. Per
quanto Mannutza abbia da
tempo abituato il suo pubblico
alla più totale libertà metrica in
nome della passione per il
ritmo, sconvolgere la metrica di
uno dei più grandi compositori
del secondo millennio sarebbe
un compito arduo per ogni
musicista. Mantenendo inalte-
rato l'aspetto melodico e
armonico, Mannutza ha arran-
giato la metrica di Wayne
Shorter da 4/4 e 3/4 secondo
modalità non consuete utiliz-
zando i cosiddetti "tempi dispa-
ri": 5/4 o 7/4 e talvolta 9/4 e
11/4. Il pubblico di Mannutza
conosce bene pure il guizzo
dell'improvvisazione che porta
l'artista a sovrapporre spesso
una seconda metrica a quella
principale scelta per l'arrangia-
mento. L'assolo di Luca in Yes
or No, un brano su tutti, lascia
senza fiato quando, ad esem-
pio, durante la sezione in 5/4
sovrappone il 4/4 nel fraseggio,
e fa il contrario quando le
sezioni ritmiche passano in 4/4.
Piano e sax si inseguono cam-
biando ad effetto il metro di
base, utilizzando elementi di
polimetria. Matteo Sabattini,
nelle liner notes dell’album, ha
definito questo lavoro una
"geniale costruzione musicale,
che tutti, musicisti ed appassio-
nati, dovrebbero ascoltare per
penetrare più a fondo nell'uni-
verso ritmico, analizzando e
magari imparando modulazioni
metriche, metri dispari e cambi
di feeling. The uneven Shorter
è un album raro, perchè non è
sicuramente facile trovare
dischi che abbiano così tanti
esempi diversi di queste specu-
lazioni ritmiche".

in Breve

Valerio Lundini in Tour nei bei teatri: 15, 16 e 17 gennaio 
alle ore 21 all’Auditorium Conciliazione



In un anno consegnati 1300 pacchi 
alimentari da Comune e Protezione Civile
Solamente nel mese di Dicembre i pacchi consegnati sono stati 156. Nel corso 
del 2021 effettuate nove giornate di raccolta di generi di prima necessità
“Dal gennaio al dicembre del
2021 il Gruppo Comunale di
Protezione Civile ha consegnato
circa 1300 pacchi alimentari alle
famiglie in difficoltà economica
di Cerveteri. Un aiuto continuo,
una forma di assistenza che è
proseguita senza sosta, in manie-
ra incessante che ha saputo dare
un contributo concreto e imme-
diato a tutte quelle persone che a
causa dell’emergenza epidemio-
logica si sono trovate a vivere
una situazione di difficoltà eco-
nomica, sociale e occupazionale.
Sappiamo ovviamente benissi-
mo che non sarà la consegna di
un pacco alimentare a risollevare
totalmente le situazioni più com-
plesse delle famiglie, ma la spe-
ranza è che comunque abbia rap-
presentato una piccola certezza,
con l’auspicio che presto, tutte le
persone periodicamente assistite
possano non averne più la neces-
sità e che trovino una propria
stabilità economica e occupazio-
nale”. A dichiararlo è Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri,
nel commentare i dati ricevuti
dal Responsabile di Protezione
Civile Comunale Renato Bisegni.
Da inizio pandemia invece, dal
marzo 2020, i pacchi alimentari
consegnati sono circa 3mila. “Il
Gruppo Comunale di Protezione
Civile è operativo 24 ore al gior-
no sin dal primo giorno dell’ini-
zio della pandemia, ma dal gen-
naio dello scorso anno, proprio
per offrire un servizio ancor più
ricco e completo, insieme alla
realtà di atletica della G.S.
Cerveteri Runner di Loredana
Ricci ha dato vita ad una straor-
dinaria rete solidale – dichiara il
Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci – ogni mese infatti,
hanno organizzato una doppia
raccolta di generi di prima neces-
sità, dall’alimentare all’igiene
personale e della casa, racco-
gliendo sempre tantissimi pro-
dotti che hanno puntualmente e

tempestivamente consegnato a
chi aveva più bisogno. A tutti i
Volontari, ai supermercati che
hanno ospitato le iniziative, a
tutte le persone che anche
donando un singolo prodotto o

facendo spese più grandi hanno
reso possibili le tante raccolte
solidali, il mio più vivo e sincero
ringraziamento per il grande
lavoro svolto al servizio della
città”. 
Un altro importante sostegno
alle attività di consegna dei pac-
chi alimentari è giunto diretta-
mente dall’Amministrazione
comunale, che a ridosso delle
feste natalizie con un forte stan-
ziamento economico ha proce-
duto con il Servizio di Protezione
Civile all’acquisto di circa 20mila
euro di derrate alimentari, che
solo nel mese di Dicembre hanno
consentito la consegna di 156
pacchi. 
“Un ringraziamento speciale ci
tengo a farlo infine a Renato
Bisegni – conclude Pascucci – per
Cerveteri e per la cittadinanza
tutta svolge un lavoro immenso,
straordinario, non facendo mai
mancare la propria professionali-
tà e la propria capacità di coordi-
namento tra i volontari in ogni
istante. Grazie di cuore Renato!”
In totale, in tutto il 2021 il

Gruppo Comunale di Protezione
Civile, con la collaborazione dei
Runner hanno realizzato 9 gior-

nate di raccolta di generi di
prima necessità. Chiunque aves-
se necessità di ricevere un pacco

di generi alimentari può contat-
tare il numero della Protezione
Civile al numero 0699206070
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Dopo lo straordinario successo della scorsa settimana, all'interno dell'Aula
Consiliare del Granarone torna la magia del teatro dell'Associazione
Margot Theatre. Sabato 15 gennaio alle ore 17:30, in scena "Mary Poppins
e la Vigilia di Natale", un delizioso spettacolo teatrale ideato e pensato per
i più piccoli. “Il doppio appuntamento della scorsa settimana è stato un
successo – dichiara Federica Battafarano, Assessora alle Politiche Culturali
del Comune di Cerveteri – la necessità di dover garantire il distanziamen-
to tra il pubblico presente purtroppo ci ha costretti, insieme
all’Associazione, a non garantire a tutte le famiglie che erano venute ad
assistere allo spettacolo, a dover negare l’accesso ad alcuni. Per questo,
abbiamo voluto proporre una replica della rappresentazione, proprio per
permettere a tutti di poterlo vedere. Come sempre sarà uno spettacolo di
qualità, una bellissima occasione per trascorrere insieme il pomeriggio con
la magia e l’arte del teatro”. Lo spettacolo, sotto la direzione artistica e
organizzativa di Valentina Cognatti, vede esibirsi Luca Borri, Federica De
Santis, Gabriel Durastanti, Martina Grandin, Michelangelo Raponi,
Francesco Savi, Alice Staccioli e Rachele Tozzi. L’ingresso è gratuito. Per
accedere, obbligo di super green pass e di mascherina FFP2. Per informa-
zioni, 3466226892

Sabato al Granarone
torna Margot Theatre
con Mary Poppins

di Alberto Sava

La maggioranza civica cervete-
rana è alle battute finali di due
mandati amministrativi, conse-
cutivi, lontani dalla ‘politica del
fare’ promessa dal sindaco
uscente Alessio Pascucci, per la
prima volta, nella campagna
elettorale del 2012, promessa
poi reiterata nel 2017. Due con-
sigliature con la bussola del
consenso sempre in azione e
quella amministrativa in eterno
surplace. Carenze di strategie
organizzative in quasi tutti i set-
tori della vita pubblica cittadina
hanno spesso chiuso  all’angolo
l’esecutivo del sindaco di Italia
in Comune. Un quadro di ina-
deguatezza complessiva travol-
to dall’arrivo della pandemia,
che dal 2020 vede le istituzioni
italiane in affanno. La gestione
dell’emergenza sanitaria a
Cerveteri sarà al centro di una
mozione che il consigliere civico
Alessandro Magnani presente-
rà al prossimo consiglio comu-
nale.  Nella nota che segue
Magnani sottolinea che ‘la
gestione di questa sindemia,
iniziata con l’epidemia di
Covid-19 e ancora in corso, ha
avuto e continua ad avere riper-
cussioni importanti su ogni
aspetto della nostra vita, del
nostro lavoro, della nostra
socialità. Purtroppo, viene
affrontata dalle istituzioni in
modo convulso, con norme e
decreti nazionali che si susse-
guono a pochi giorni di distan-
za, con prescrizioni e obblighi
che rendono ormai complicata
ogni attività’. ‘Sindaco e ammi-

nistrazione comunale - continua
Magnani - dovrebbero quindi
farsi carico almeno di alcune
delle necessità dei loro concitta-
dini durante questo stato di
emergenza senza fine e, nella
mia posizione di consigliere
comunale, sento il dovere di
farmi portavoce, per quanto
possibile nei limiti del mio
ruolo, di queste necessità, ini-
ziando da quella di effettuare
tamponi antigenici per ottenere
la certificazione verde. E non
sarà l’unica istanza che porterò
all’attenzione del Consiglio. Sul
nostro territorio la richiesta di
tamponi antigenici non è asso-
lutamente soddisfatta dall’of-
ferta. Questo dato di fatto è evi-
dente per chiunque si sia trova-
to nelle condizioni di dover fare
una o più volte il test. 

La situazione è precipitata sotto
le feste di fine anno, ma già a
settembre avevo presentato
un’interrogazione al Sindaco
per chiedere se ci fossero margi-
ni per rimediare ad una situa-
zione difficile anche allora,
ampliando l’offerta con il coin-
volgimento delle Farmacie
comunali. Mi era stato risposto
che non era possibile, per que-
stioni logistiche e di rispetto
della normativa. Ovviamente
ho approfondito la questione
verificando che, come al solito,
la risposta del Sindaco ci ha rac-
contato “la mezza messa”. A
Cerveteri, purtroppo, è mancata
la volontà politica di program-
mare soluzioni e di attivarsi per
tempo, come invece è stato fatto
in altri comuni. Questa ammini-
strazione ha dovuto rincorrere

affannosamente le emergenze e
soltanto ad ottobre ha aperto
l’unico Centro Tamponi
Comunale. I prezzi applicati
sono ulteriormente calmierati
rispetto alle convenzioni nazio-
nali, certo, ma quest’unico
Centro, tra l’altro con aperture
limitate a certi giorni e orari,
non può certo bastare in un ter-
ritorio vasto e popoloso come
quello di Cerveteri, anche a
fronte del protrarsi dello stato
di emergenza e dell’allarga-
mento della platea dei potenzia-
li utenti. La limitatezza di que-
sta offerta, tra l’altro, costringe
spesso i cittadini a rivolgersi al
privato, a volte in altri Comuni,
lasciandone una gran parte
esclusa dalle agevolazioni sui
costi e creando una discrimina-
zione di fatto, che aggiunge
ulteriori difficoltà alle altre
mille che tante persone stanno
già affrontando. Per questo
motivo ho presentato una
mozione, da discutere nel pros-
simo Consiglio Comunale, per
impegnare il Sindaco ad
ampliare l’offerta, pianificando
il servizio in accordo con le
Farmacie Comunali. Come pre-
visto dalla normativa regionale,
infatti, le Farmacie hanno facol-
tà di organizzarsi in vari modi
(orari, logistica, servizio a domi-
cilio) e di allestire appositi
spazi, anche in aree pubbliche
esterne, per effettuare i test anti-
genici rapidi in sicurezza e a
prezzi calmierati su tutto il terri-
torio. Seguiteci nel prossimo
Consiglio comunale, ascoltiamo
insieme la sua risposta’, conclu-
de Alessandro Magnani.

Emergenza Covid: mozione del consigliere Magnani 
per adeguare l’offerta pubblica alla domanda 
Insufficiente un solo 
punto comunale per fare 
i tamponi a prezzi calmierati

Appuntamento alle ore 17:30
ad ingresso gratuito

E dal giorno 4 gennaio 2021
anche all’IC CENA si sono aperte
le iscrizioni per i diversi ordini di
scuola: infanzia, primaria e
secondaria di I grado. Le iscrizio-
ni per la scuola dell’infanzia
Montessori e Consalvi dovranno
essere presentate cartacee presso
la segreteria didattica sita in Via
Settevene Palo, 338 mentre per la
scuola primaria e la scuola secon-
daria di I grado dovranno essere
prodotte per via telematica su
sito del Ministero dell’Istruzione
, la scuola rimane comunque a
disposizione delle famiglie e, su
appuntamento, ogni mercoledì a
partire dal prossimo 12 gennaio.

Tutte le informazioni sul sito
www.iccena.edu.it. Intanto la
scuola si prepara a grandi novità
e, accanto ai laboratori per gli

alunni che il prossimo anno fre-
quenteranno la classe prima, si
avvieranno altri progetti che
vedranno coinvolti anche altri

alunni di altre classi, il tutto nel
più rigoroso rispetto delle norme
anti covid 19. E mentre la scuola
dell’infanzia Montessori si
appresta al prossimo open day
per il giorno 15 gennaio, la scuo-
la dell’infanzia Consalvi si arric-
chisce grazie al sostegno di com-
mercianti locali. Si ringraziano
tutti: Solletico Giocattoli, Rim
Sport, Alfani Ceramiche e
Fantozzi Food di Cerveteri e
Autofficina Gnazi Valerio e
Fantozzi Cash Carry di Ladispoli
che hanno, voluto insieme al Jolly
Bar, rendere il piccolo plesso
ancora più accogliente per i suoi
piccoli alunni.  

Infanzia, primaria e secondaria di primo grado: nella storica scuola 
di Cerveteri è tutto pronto per accogliere le nuove generazioni
Al via le iscrizione all’Ic Cena!

Multiservizi pubblica
report attività su verde
e illuminazione 
del mese di dicembre
Sul sito della Multiservizi Caerite è disponibile il consueto report delle
attività mensili svolte sul verde pubblico e l'illuminazione. Il report, così
come l'agenda settimanale che contiene il programma degli interventi, è
uno strumento che consente ai cittadini di conoscere nel dettaglio il
numero di interventi, la tipologia e le ore lavorate in ciascuna frazione del
comune di Cerveteri dal personale specializzato di Multiservizi. Il report
del verde pubblico del mese di novembre ( https://bit.ly/3tejZjR) conta
158 interventi relativi a potature, taglio erba, fresatura ceppaie, messa a
dimora di nuove alberature, potature di arbusti. Le zone più interessate
dagli interventi sono state Cerenova (43,7%) e Cerveteri (31%). Per quan-
to riguarda il report relativo all'attività sull'illuminazione pubblica
(https://bit.ly/3zNK9eg ) il totale degli interventi è di 116, distribuiti tra
manutenzione ordinaria e cimiteri comunali. Il 50% degli interventi è
stato effettuato a Cerenova. Lo comunica in una nota l'Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite. 



Miriam De Lazzaro nuova
capogruppo di Fdi, nominata
ieri prende il posto di Raffaele
Cavaliere , «che ringrazio per
avermi ceduto il ruolo così
come Ardita che mi ha invitato
ad accettarlo». «Giusto un mese
fa invitai il coordinatore
Marchetti – attacca la De
Lazzaro – a spingere sulla ricu-
citura dello strappo fra i due
circoli di Fdi ma questo è evi-
dente che non è avvenuto come
testimonia la sua uscita recente.
Fdi non ha deciso né stabilito
alcuna alleanza elettorale con il
sindaco uscente, anche se in
ambenti vicini all’amministra-
zione in carica si stia pensando
a un qualche rientro. Al
momento Marchetti non ha
avuto alcun mandato da parte
mia, di Cavaliere o Ardita a
trattare con chicchessia». La De

Lazzaro spiega che un incontro
on line c’è effettivamente stato
alla quale ha partecipato lei,
Ardita, Daniela Marongiu e lo
stesso Marchetti ma in quella
sede era stato specificato che,

mancando un punto in comune
tra i due circoli, mancavano
pure le condizioni per poter
dettare all’esterno una linea
unitaria. «Quindi l’uscita di
Marchetti è da inquadrare

come del tutto personale visto
che fra noi consiglieri in carica
non si è trovata una linea
comune. Al coordinatore que-
sto aspetto in particolare è stato
fatto presente da Giovanni
Ardita». Per la De Lazzaro, la
stella polare da seguire riman-
gono le dichiarazioni della
Meloni: «Anzi, l’unica politica
da intraprendere è quella detta-
ta dalla leader del partito
Giorgia Meloni nella sua pre-
sentazione del libro avvenuta a
Civitavecchia quando disse che
«Fdi adesso è fuori dalle mag-
gioranze sebbene si siano soste-
nuti i sindaci in campagna elet-
torale». In ultimo, il percorso
riservato a in questi quattro
anni e mezzo di amministrazio-
ne ladispolana di centrodestra:
«Fdi non è mai stata centrale in
questa coalizione e a maggior

ragione non ha bisogno di esse-
re manovrata per scopi perso-
nali. Marchetti sa bene, perché
gli è stato riferito durante la riu-
nione, che l’unità del centrode-
stra ad oggi con Alessandro
Grando non è fattibile avendo
lui allargato la coalizione, in
vista delle prossime elezioni, ai
fuoriusciti dal Pd e a pezzi di
centrosinistra sparsi con i quali
potrebbe avere trovato delle
convergenze comuni. Il tempo
dei giochi personali in nome di
un partito importante come Fdi
non sono ammessi, specie in un
momento delicato come questo,
dal Quirinale in giù e soprattut-
to – conclude Miriam De
Lazzaro – diciamo fin da subito
no a qualunque manovra sot-
terranea, studiata dall’esterno,
volta a indebolire il nostro par-
tito in chiave elettorale.

Il Codacons chiede 
un altro hub vaccinale
nella città di Ladispoli
“Alla luce del diffondersi dei
contagi a Ladispoli e Cerveteri, il
Codacons chiede ufficialmente
alla Regione Lazio ed alla Asl
Rm 4 di autorizzare rapidamen-
te l’apertura di un altro hub vac-
cinale tra le due città per
ampliare ulteriormente la cam-
pagna di immunizzazione in vista
del picco previsto dagli esperti
per il prossimo mese. Nel con-
tempo, valutare anche il proget-
to di ampliare le strutture dove
poter effettuare i tamponi per
tenere sotto controllo l’epide-
mia tra Ladispoli e Cerveteri”.
Lo dice in una nota il coordina-
tore del Codacons del litorale
Angelo Bernabei.

in Breve

Un nuovo appuntamento (a
distanza e in presenza) con
l’Alberghiero di Ladispoli che ria-
prirà le sue porte al pubblico – nel
pieno rispetto della normativa
anti-Covid – per presentare la sua
storia e le sue strutture. Da sem-
pre punto di riferimento per tutti
coloro che desiderano acquisire
una solida professionalità nei set-
tori dell’Enogastronomia, Sala e
vendita e Accoglienza turistica,
l’Istituto di via Federici il 15 e il 23
gennaio, dalle ore 9:30 alle 12:30,
renderà disponibile anche un col-
legamento on-line. Per prenotarsi
d a l l ’ h o m e - p a g e
(https://www.isisdivittorio.edu.
it/), cliccare in alto a destra su
Didattica, Orientamento,
Orientamento 2021/2022,
Indirizzo Alberghiero. Ma sarà
possibile anche visitare i labora-
tori e i locali della scuola (neces-
saria la prenotazione e il green
pass), per conoscere tutte le carat-
teristiche e i dettagli dell’offerta
formativa. Referenti
dell’Orientamento all’Istituto
Alberghiero di via Federici sono
il Prof. Carlo Narducci (Funzione
strumentale), le Prof.sse Valeria
Mollo, Giovanna Albanese,
Carmen Piccolo e il Prof. Renato
D’Aloia. L’Istituto Alberghiero di
Ladispoli offre i seguenti
Indirizzi di studio:
Enogastronomia (con la nuova
opzione in Prodotti dolciari arti-
gianali e industriali), Servizi di
Sala e Vendita, Accoglienza
Turistica. Si ricorda che le iscri-
zioni relative all’a.s. 2022/2023 si
effettueranno on-line dal 4 gen-
naio 2022 al 28 gennaio 2022, per
tutte le classi prime. Per suppor-
tare i genitori nella scelta è dispo-
sizione nel sito del Ministero
dell’Istruzione un’App del porta-
le ‘Scuola in Chiaro’ che consente
di accedere con maggiore facilità
alle principali informazioni relati-
ve a ciascun Istituto. Chi è in pos-

sesso di un’identità digitale
(SPID) potrà accedere al portale
www.istruzione.it/iscrizionionli-
ne/, utilizzando le credenziali del
proprio gestore e senza effettuare
ulteriori registrazioni. In subordi-
ne rispetto all’Istituto scolastico
indicato per primo, si potranno
scegliere, all’atto di iscrizione,
fino a un massimo di altri due
Istituti. Per la gestione delle even-
tuali iscrizioni in eccedenza, cia-
scuna scuola individuerà specifici
criteri di precedenza (ad esempio,
la viciniorità della residenza del-
l’alunno o particolari impegni
lavorativi delle famiglie) median-
te delibera del Consiglio di
Istituto da rendere pubblica
prima dell’acquisizione delle
iscrizioni stesse. Per iscriversi
occorre dunque: -scegliere la
scuola: (partecipando ai diversi
Open day o consultando il porta-
le “Scuola in Chiaro” dove sono
disponibili anche i link ai siti dei
diversi istituti dove spesso com-
paiono gallery fotografiche, dati e
anche i vari PON attualmente
operativi); -iscriversi al portale
del MIUR così da ricevere le pro-
prie credenziali (a partire dal 4
gennaio 2022 inserendo tutti i
dati anagrafici dell'alunno, il
codice della scuola ed eventuali
altre informazioni necessarie).
L’Istituto Alberghiero di
Ladispoli nasce come succursale
dell’Istituto Professionale Statale
dei Servizi Alberghieri e di
Ristorazione di Tor Carbone in
Roma, una delle prime Scuole
Alberghiere del Lazio. Divenuto
autonomo, è ospitato oggi nella
nuova sede di via Federici (nella
vasta area adiacente alla
Biblioteca Comunale), inaugurata

nel gennaio del 2013, con ampi
laboratori all’avanguardia per
attrezzature e dotazioni tecnolo-
giche.  Ottima la posizione
dell’Istituto rispetto ai maggiori
assi ferroviari e viari. Per coloro
che provengono da Roma o da
Civitavecchia, è possibile rag-
giungere la scuola in treno. La
stazione di Ladispoli è in posizio-
ne centrale, a pochi minuti
dall’Istituto. In autobus, le ferma-
te sono altrettanto funzionali e
vicine alla sede scolastica. In
automobile, si possono percorre-
re la Via Aurelia o l'autostrada
Roma - Civitavecchia. I collega-
menti con Cerveteri e le altre loca-
lità lungo la via Aurelia sono
garantiti dal servizio degli auto-
bus di linea. Diverse le corse atti-
vate in orario scolastico per colle-
gare Ladispoli al comprensorio
del Lago di Bracciano. L’Istituto
Alberghiero consente di raggiun-
gere, insieme ad adeguate com-
petenze professionali, una prepa-

razione culturale approfondita,
idonea sia alla prosecuzione degli
studi (universitari o di formazio-
ne tecnica superiore), sia all’in-
gresso nel mondo del lavoro. Il
diplomato ha specifiche compe-
tenze tecniche, economiche e nor-
mative nelle filiere dell’enoga-
stronomia e dell’ospitalità alber-
ghiera, nei cui ambiti interviene

in tutto il ciclo di organizzazione
e gestione dei servizi. Utilizzando
le più moderne metodologie e
strategie didattiche e avvalendosi
di una consolidata rete di rappor-
ti con le aziende del territorio,
l’Alberghiero di Ladispoli offre
tre indirizzi di studio:
Enogastronomia (con la nuova
opzione in Prodotti dolciari arti-
gianali e industriali), Servizi di
Sala e Vendita, Accoglienza
Turistica.  -Enogastronomia: Il
diplomato è in grado di interveni-
re nella valorizzazione, produzio-
ne, trasformazione, conservazio-
ne e presentazione dei prodotti
enogastronomici; operare nel
sistema produttivo promuoven-
do le tradizioni locali, nazionali e
internazionali e individuando le
nuove tendenze enogastronomi-
che.  -Servizi di sala e di vendita:
Il diplomato è in grado di svolge-
re attività operative e gestionali in
relazione all’amministrazione,
produzione, organizzazione, ero-
gazione e vendita di prodotti e
servizi enogastronomici; inter-
pretare lo sviluppo delle filiere

enogastronomiche per adeguare
la produzione e la vendita in rela-
zione alla richiesta dei mercati e
della clientela, valorizzando i
prodotti tipici.  -Accoglienza turi-
stica: Il diplomato è in grado di
intervenire nei diversi ambiti
delle attività di ricevimento, di
gestire e organizzare i servizi, in
relazione alla domanda stagiona-
le e alle esigenze della clientela; di
promuovere i servizi di acco-
glienza turistico-alberghiera
anche attraverso la progettazione
di prodotti turistici che valorizzi-
no le risorse del territorio.  Il cur-
riculum si basa su: -  un’area di
istruzione generale con discipline
fondamentali per la preparazione
culturale di base;  - un’area di
indirizzo con le materie profes-
sionalizzanti (Enogastronomia /
Servizi di Sala e Vendita /
Accoglienza Turistica); - due lin-
gue: inglese e francese in tutto il
quinquennio; - stage, tirocini di
formazione ed orientamento,
alternanza scuola-lavoro presso
grandi aziende e strutture del set-
tore enogastronomico e turistico,
in Italia e all’estero (in particolare,
in Inghilterra); - possibilità di pre-
vedere attività ed insegnamenti
facoltativi, in linea con le più
aggiornate richieste del mercato
professionale. Vi aspettiamo!

La De Lazzaro: “Fdi non va con Grando, 
la posizione di Marchetti è personale”
La neocapogruppo conferma che la spaccatura è lungi dall’essere risanata: 
“No alle manovre sotterranee, la linea l’ha dettata Giorgia Meloni”
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Open day all’Istituto alberghiero
A distanza e in presenza: 15 e 23 gennaio dalle ore 9:30 alle 12:30

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Sicurezza sul lavoro, pronto 
il programma dei corsi 2022 
di CNA Sostenibile fino a luglio

La nave partita da Napoli alle 20 con destinazione il porto di Cagliari, con 22
persone di equipaggio e 8 passeggeri ha chiesto aiuto intorno all’una di notte
Principio di incendio e avaria in alto mare: 
nave Cargo soccorsa dalla Guardia Costiera
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Dalla nottata di martedì 11
gennaio, la Direzione
Marittima di Civitavecchia
sta coordinando una com-
plessa attività di soccorso a
favore della nave
“Beniamino Carnevale”
della Compagnia Tirrenia, di
circa 150 metri di lunghezza,
partita da Napoli alle 20.00
circa con destinazione il
porto di Cagliari, con 22 per-
sone di equipaggio ed 8 pas-
seggeri. Alle ore 01:10, quan-
do l’unità si trovava a circa 7
miglia al traverso dell’isola

di Ventotene, la Sala
Operativa della Guardia
Costiera ha ricevuto una
segnalazione radio, con cui il
Comandante comunicava un
principio di incendio in sala
macchine, poi prontamente
domato dall’equipaggio, a
mezzo dell’impianto antin-
cendio di bordo. L’evento
occorso causava comunque
l’impossibilità di riavviare il
sistema di propulsione e
quindi riprendere la regola-
re navigazione di linea verso
il porto di Cagliari. E’ stato

prontamente disposto l’in-
vio in zona di due motove-
dette, di base a Ponza e

Gaeta, oltre ad un velivolo
ATR 42 della Guardia
Costiera, che ha sorvolato la

zona e controllato le opera-
zioni di aggancio con il
rimorchiatore, verificando

altresì eventuali problemati-
che di natura ambientale.
Sul posto è intervenuto il
rimorchiatore d’altura
“Guarracino”, della società
Rimorchiatori Napoletani,
che ha raggiunto la nave
intorno alle 19.30 ed ha ini-
ziato le operazioni di rimor-
chio della stessa verso il
porto di Napoli, dove arrive-
rà nel primo pomeriggio di
domani. Al momento non ci
sono criticità, l’equipaggio
ed i passeggeri sono in
buono stato di salute.

Il Comitato Sole in merito al convegno
on line organizzato dalla Cgil
“Civitavecchia 
oltre il fossile”

La sfida della ripartenza si gioca anche sul
tema della sicurezza nei luoghi di lavoro.
E CNA Sostenibile, società del sistema
CNA di Viterbo e Civitavecchia, intensifi-
ca le attività mirate all’adozione delle cor-
rette procedure per la prevenzione e la
tutela della salute. Il programma dei corsi
obbligatori di formazione e di aggiorna-
mento per lavoratori e datori di lavoro nel
periodo gennaio - luglio 2022 prevede già,
infatti, 40 giornate di formazione. Quelle
in agenda nei primi tre mesi, fino al 31
marzo, in concomitanza con lo stato di
emergenza nazionale, si svolgeranno in
modalità videoconferenza sincrona. Il
nuovo ciclo presentato dall’Area
Formazione Sicurezza sul Lavoro di CNA
Sostenibile sarà inaugurato lunedì 24 gen-
naio con l’aggiornamento dei datori di
lavoro responsabili del servizio di preven-
zione e protezione, Rspp, nelle attività a
basso, medio e alto rischio (si proseguirà il
31 gennaio, il 9 e 16 febbraio). La seconda
edizione di questo corso si terrà nel mese
di maggio (nei giorni 4, 11, 18 e 25). Per la
formazione e l’aggiornamento degli inca-

ricati per l’antincendio si può scegliere tra
quattro date (la prima è quella del 3 feb-
braio, le altre: 21 marzo, 3 maggio, 20 giu-
gno).   Quattro anche le opzioni per la for-
mazione e l’aggiornamento dei lavoratori
delle aziende di tutti i gruppi di rischio (si
può optare per una di queste edizioni: 7,
14, 17 e 22 febbraio; 28 marzo, 4, 6 e 13
aprile; 16, 23, 26 e 30 maggio; 11, 18, 20 e
27 luglio). Torna l’aggiornamento degli
incaricati per il primo soccorso in azienda
(tre possibilità: 24 febbraio o 11 aprile o 13

giugno). Particolare attenzione viene
posta alla guida in sicurezza dei mezzi e
delle attrezzature da lavoro. CNA
Sostenibile ha infatti messo in calendario
due corsi di aggiornamento per l’utilizzo
di trattori agricoli e forestali (uno il 23 feb-
braio, l’altro il 27 aprile) più la formazione
e l’aggiornamento per addetti alla condu-
zione di piattaforme di lavoro mobili ele-
vabili e gru (5 e 12 aprile) e di macchine
per il movimento terra (28 aprile e 5 mag-
gio). Gli altri appuntamenti: l’aggiorna-
mento dei responsabili dei lavoratori per
la sicurezza, Rls, sia non edili (29 giugno)
che edili (30 giugno), nonché degli addetti
ai lavori di rimozione, bonifica e smalti-
mento dell’amianto (6 luglio). Un pro-
gramma impegnativo, dunque, ma non
definitivo, perché si stanno pianificando
altri corsi tenendo conto di specifiche
richieste di alcune imprese e comunque
gli operatori di CNA Sostenibile sono
pronti a rispondere alla domanda di ulte-
riori attività formative, essendo la tutela
del lavoro e della sicurezza un’assoluta
priorità sociale.

Bello e proficuo, il convegno
on line organizzato dalla
Cgil “Civitavecchia oltre il
fossile “. Grazie alla
Segretaria Territoriale,
Stefania Pomante che ha
voluto dare una ulteriore
spinta al faticoso percorso
che Civitavecchia sta
costruendo per il suo futuro. Questo è il sindacato di strada che
piace a noi. Un convegno che ha avuto un respiro nazionale, che
sancisce l’importante scesa in campo della CGIL nazionale,
significativo l’intervento della vicesegretaria della CGIL Gianna
Fracassi e che ha visto la partecipazione di personalità impor-
tanti del mondo ambientalista e imprenditoriale. Il Presidente di
Greenpeace, la Regione Lazio, il Sindaco di Civitavecchia, il
Presidente dell'Autorità Portuale, Unindustria, CNA, Legacoop,
Federlazio. Tutti gli interventi hanno confermato che la strada
da seguire è quella tracciata: NO al gas, si all'Offshore eolico gal-
leggiante, ambientalizzazione del porto, Civitavecchia polo di
ricerca e distretto delle rinnovabili. Finalmente si inizia a parla-
re di cose concrete. Il progetto dell'offshore eolico con relativi
accumuli di batterie, illustrato dall'Ing. Severini è credibile e
possibile, anche perché coperto economicamente. Interessante la
proposta di Unindustria di dare vita ad un osservatorio per lo
sviluppo, luogo in cui le istituzioni, Regione, Comune, Autorità
Portuale, insieme alle forze sociali e datoriali collaborino per
agevolare la concretizzazione dei progetti presentati, ad iniziare
dall’individuazione degli spazi portuali più idonei per realizza-
re la filiera legata all’assemblaggio e produzione di pale eoliche.
Proposta subito ripresa dal rappresentante della Regione Lazio,
che ha confermato l'interesse per l'offshore eolico con relativa
produzione di idrogeno verde e trasformazione di Civitavecchia
in un distretto delle energie rinnovabili. Bene Federlazio per
l'hydrogen valley. Bene il progetto ZEPHyRO, piccolo esempio
di come ambientalizzare il porto con la produzione di energia
rinnovabile dal fotovoltaico insieme all’offshore eolico, che da
solo sarebbe, però, un contentino non accettabile. Queste propo-
ste sono fattibili ognuna in funzione dell'altra, sono inscindibili
e inseparabili. L'insieme di tutto questo è il progetto futuro che
serve al territorio. Offshore eolico, ambientalizzazione del porto,
bonifica di TVN, produzione di idrogeno verde, distretto delle
rinnovabili. Il territorio è pronto e si è dichiarato in tutte le sue
rappresentanze, adesso ai livelli superiori della politica il com-
pito di portare avanti le giuste istanze. Un altro futuro è possibi-
le. Comitato SOLE, #mirifiuto, Spazio Solidale, Piazza048, Bio
Ambiente Tarquinia, Collettivo No al Fossile, Forum
Ambientalista, Rete delle Associazioni, A.S.D. Nessuno Escluso,
Il Paese che Vorrei, Città Futura e Fridays for Future -
Civitavecchia



Costa Concordia,
Civitavecchia non dimentica
dieci anni fa il naufragio
della nave da crociera

Continua a far discutere il servizio. L’ex assessore all’Urbanistica 
Daniele Crespi contesta le dichiarazioni del sindaco Tidei
Differenziata, fari puntati 
sul nuovo contratto con la Gesam
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SANTA MARINELLA –
Comincia a far discutere il
nuovo contratto che l’ammini-
strazione comunale si appre-
sta a far firmare alla Gesam,
relativo alla raccolta differen-
ziata. L’ex assessore
all’Urbanistica Daniele
Crespi, contesta le dichiara-
zioni del sindaco Tidei che sta
tentando di ottenere uno
sconto sul costo del servizio.
“Dopo quattro anni di proro-
ghe con finte liti tra il Comune
e la Gesam – dice Crespi –
anche il quinto sta diventando
un teatrino. Il Sindaco chiede
lo sconto alla ditta che ha
vinto una gara, ma secondo
voi la Gesam gli farà lo scon-
to? Non lo farà mai e pertanto
troverà un’altra proroga,
essendo un servizio di pubbli-
ca utilità. Ne ho visti tanti di
giochi nella prima
Repubblica, pensavo fossero
finiti, ma i nostri amministra-
tori continuano su questa stra-
da, il fine loro è di arrivare al

prossimo anno, cioè a fine
legislatura. Il nuovo Sindaco
sarà costretto per pubblica uti-
lità a dare ancora uno o due
anni di proroga, così si arrive-
rà ai sette anni con un giro di
affari di trenta, quaranta
milioni di euro pagati dai cit-
tadini. E il risultato qual è?
Servizio pessimo, gestione
economica fuori da ogni logi-

ca, tassa dell’immondizia
altissima. Il Sindaco, l’assesso-
re e la Gesam, giocano a carta
vince e carta perde. E’ ora di
farla finita con questi giochi,
la popolazione è stufa delle
frottole che dicono. Perché
non pubblicano l’andamento
della differenziata, da questo
si evincerà la loro bravura o la
loro mala gestione dei soldi

dei cittadini. Perché ristoranti,
bar e altre attività commercia-
li, anche se loro differenziano,
dopo vengono caricate nello
stesso camion mischiando
tutto? Ciò porta ad un costo
maggiore per i cittadini e gli
esercenti, pertanto un servizio
insufficiente con costi altissi-
mi”. “Nei bar – conclude
Crespi – si vocifera che qual-
cuno ha degli interessi nelle
discariche e pertanto più
quintali finiscono alla discari-
ca più il cittadino paga.
Certamente è tutto da verifi-
care ma il detto dice “se
tuona, da qualche parte
piove”. Chiedo al Comune di
pubblicare l’andamento della
differenziata degli ultimi cin-
que anni, così potremo fare
una verifica se quello che si
dice al bar è falso, ma se que-
sti dati non escono fuori, chie-
do alla magistratura di inda-
gare, i soldi dei cittadini devo-
no essere rispettati”. (Fonte
Civonoline.it)

CIVITAVECCHIA – Dieci lunghi anni. Tanti ne sono trascorsi da
quel 13 gennaio 2012. Erano le 21.45 quando la Costa Concordia, da
poco salpata da Civitavecchia, diretta a Savona nell’ambito di una
crociera nel Mediterraneo, urtò il più piccolo degli scogli de Le
Scole, a circa 500 metri dal porto dell’Isola del Giglio. L’incidente
provocò uno squarcio di 70 metri nello scafo, con la nave che si ada-
giò su un lato fino ad affondare nelle acque poco profonde dell’iso-
la. A bordo 4.229 persone tra passeggeri ed equipaggio: 32 di loro
non fecero più ritorno a casa.  Fu la più grave tragedia in mare dei
tempi del Titanic, con la Concordia che resta la nave passeggeri di
più grosso tonnellaggio ad aver subito questa sorte. A finire sotto
processo il comandante della nave Francesco Schettino per omici-
dio colposo plurimo, lesioni colpose, naufragio e abbandono di
nave: è stato condannato in appello e Cassazione a 16 anni, oltre
all’interdizione per 5 anni da tutte le professioni marittime. Dopo
dieci anni è tutto ancora fisso nella mente di chi, in poche ore, partì
da Civitavecchia per raggiungere l’Isola del Giglio. 

Per le domande c’è tempo fino al 26 gennaio 2022
Generazione del dono, progetto
dell’Avis per il servizio civile
SANTA MARINELLA – La diri-
gente Avis di Santa Marinella,
Sandra Viero, fa un appello ai
donatori, invitandoli a iscriversi
alle liste del servizio civile. “È usci-
to il bando per i giovani e noi non
vediamo l’ora di vedervi partecipi
del nostro servizio civile – dice la
Viero – quello che chiediamo è la
vostra collaborazione per raggiun-
gere tutti i soggetti interessati. Vi
presentiamo il nostro progetto.
L’Avis comunale di Santa

Marinella propone ai candidati il
progetto “Generazione del Dono”.
La sede del progetto è l’Avis
Comunale di Santa Marinella in

Via Aurelia 339. C’è tempo fino
alle 14 del 26 gennaio per inviare la
candidatura. I requisiti per la par-
tecipazione al progetto sono que-
sti, il candidato deve avere tra i 18
ed i 29 anni non compiuti, posse-
dere le credenziali Spid, non aver
già prestato servizio civile, essere
cittadino italiano, comunitario o
con permesso di soggiorno, non
aver riportato condanne e non
appartenere a forze di Polizia e a
corpi militari. 

Il Centro di assistenza di Civitavecchia
dell’Ordine di Malta ha distribuito 
7,5 tonnellate di cibo nell’anno 2021
CIVITAVECCHIA – Si chiude
in maniera eccellente l’anno del
Centro di assistenza di
Civitavecchia dell’Ordine di
Malta che anche nei mesi di
novembre e dicembre ha distri-
buito circa 1 tonnellata di cibo a
60 famiglie civitavecchiesi, che
hanno festeggiato il Santo
Natale in maniera forse più sere-
na, grazie anche a una generosa
donazione delle società
“Civitavecchia Fruit & Fruit
Terminal” e “Bellettieri Agenzia
di Spedizioni”. In questo modo
arriva a circa 7,5 tonnellate il
totale delle derrate alimentari
distribuite nel corso del 2021 dal
gruppo ABC di Civitavecchia
dei Cavalieri di Malta della dele-
gazione Viterbo -Rieti. “La
distribuzione di un quantitativo
così straordinario ha visto molti-
plicare gli sforzi – hanno spiega-
to – per essere più vicini ai sem-
pre più numerosi bisognosi
della città. Infatti sebbene il
Centro di assistenza sia nato
dalla volontà del parroco della
Cattedrale monsignor Cono
Ferringa, Cappellano
dell’Ordine di Malta, ad oggi
non si occupa solamente dei
residenti nel centro storico, ma
sostiene tutti coloro che vengo-
no a chiedere aiuto ed è arrivato
a seguire circa 90 famiglie e oltre

400 persone della cittadina tirre-
nica. Tra le categorie più deboli
ci sono le famiglie numerose,
spesso con bambini di età infe-
riore ai 15 anni, gli anziani con la
pensione minima, che non rie-
scono a pagare contemporanea-
mente affitto e cibo e disoccupa-
ti che non godono di particolari
sussidi”. Il Delegato dell’Ordine
di Malta per Viterbo – Rieti,
Roberto Saccarello si è detto
vivamente soddisfatto delle atti-
vità del centro di Civitavecchia
poiché le attività del 2021 sono
state il segno della solidarietà
melitense verso le fasce più
deboli della popolazione e
l’obiettivo per il 2022 è far sì che
questa esperienza diventi sem-
pre più un impegno strutturale
nella Diocesi di Civitavecchia-
Tarquinia.



Iniziativa dell’associazione “Diritti cittadinanza del Lago” e “Umanitaria Trevignanese”

Sportello di ascolto e orientamento ad Anguillara
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Con il patrocinio del comune di
Anguillara Sabazia, in collabo-
razione con l’assessorato ai
Servizi Sociali, presso il centro
anziani di Ponton dell’Elce, in
via degli Ontani 29, dalle ore
18,30 alle ore 20,00, sarà attivo lo
Sportello di ascolto e orienta-
mento, uno spazio di ascolto
gratuito per affrontare momenti
di disagio, di ausilio con il soste-
gno di una figura esperta in
materie legali e psicologiche. Il
servizio offre una consultazione
finalizzata ad orientare i cittadi-
ni. 

A chi è rivolto?
Può richiedere un colloquio
ogni persona che sente la neces-
sità di: avere uno spazio per
esprimere le proprie difficoltà e
per trovare l’ascolto di un pro-
fessionista competente; • avere
chiarimenti su problemi quoti-
diani che sono riconducibili a
situazioni di disagio; ricevere

informazioni relative ad altre
figure professionali sanitarie,
per supportare la persona e
creare possibilmente un inter-
vento di rete. Informazione e
assistenza sulle pratiche ammi-
nistrative riguardanti ad esem-
pio il rilascio e il rinnovo del
permesso di soggiorno, il ricon-
giungimento familiare, l’acqui-
sizione della cittadinanza, la
richiesta di asilo politico, etc;
Mediazione nei rapporti fra
immigrati e pubblica ammini-
strazione, con interventi a soste-
gno di coloro i quali hanno diffi-
coltà nel far valere i propri dirit-
ti nei vari uffici competenti
come le questure, le prefetture,
lo sportello unico Sportello
unico per l’Immigrazione, la
Commissione nazionale per i
diritti d’asilo, l’INAIL, etc. e l’as-
sistenza sui procedimenti
amministrativi pendenti e non
riescono ad avere notizie sui

procedimenti amministrativi
che li riguardano; Consulenza e
assistenza legale nelle discipline
del diritto penale, civile, interna-
zionale e dell’immigrazione;
Orientamento, consulenza e
assistenza legale per coloro che

vogliono inoltrare richiesta di
asilo o per coloro che hanno già
ottenuto il riconoscimento dello
status di rifugiato, la protezione
sussidiaria e umanitaria;
Informazione, consulenza e assi-
stenza sulle pratiche per l’acqui-

sizione della cittadinanza italia-
na. Informazione e consulenza
legale per problematiche relati-
ve al lavoro e la previdenza
sociale e assistenza per la risolu-
zione di controversie sul lavoro,
tutela dei lavoratori e dei fami-
liari in caso di infortuni e deces-
si sul lavoro. Attivazione Spid e
ausilio con i mezzi informatici.
L’attività dello sportello, attiva
anche nella sede di Trevignano,
preso la sede dell’associazione
“Umanitaria Trevignanese”, via
Mosca, 42, è sostenuta da un
gruppo di esperti ed operatori
con conoscenza pluridecennale
nel settore, costantemente
aggiornati sulla normativa
vigente e la relativa giurispru-
denza. Per accedere ai servizi è
necessario associarsi
all’Associazione. Per tutte le
informazioni è possibile farne
richiesta direttamente in asso-
ciazione durante gli orari di

apertura al pubblico o scrivendo
all’indirizzo e-mail info@diritti-
cittadinanza.it. Lo Sportello di
Anguillara Sabazia è un proget-
to attivo da quattro anni,
dell’Associazione “DIRITTI
CITTADINANZA DEL
LAGO”, presidente dott.ssa
Simonetta D’Onofrio, responsa-
bile del servizio legale dott.
Riccardo Pelliccioni, responsabi-
le organizzativa Teresa
Mingrone che può essere contat-
tata al numero 3805211295. Lo
Sportello di Trevignano
Romano è un progetto attivo da
quattro anni, dell’Associazione
Umanitaria Trevignanese ODV,
presidente sig. Alberto
Tabellini, responsabile del servi-
zio legale dott. Riccardo
Pelliccioni, responsabile del ser-
vizio psicologico Dr. Claudio
Conti. Per info e appuntamenti
chiamare il Sig. Alberto
Tabellini al numero 393 9915867

L’infermiera di Allumiere sta svolgendo servizio proprio
in Antartide. I complimenti del sindaco Antonio Pasquini
Allumiere in Antartide 
con Brunella Sgamma

“Un uomo mite, un politico per bene, una persona 
che credeva fortemente nella democrazia e nella solidarietà”
Il sindaco di Fiumicino Montino
dà l’ultimo saluto a David Sassoli

L’infermiera di Allumiere Brunella Sgamma in
Antartide. A complimentarsi con l’infermiera il
sindaco Antonio Pasquini. “Grande Brunella
Sgamma, con Allumiere nel cuore, presta il suo
professionale servizio in Antartide”, ha detto.
“Sono pochissimi gli infermieri che svolgono il

loro servizio in un luogo così particolare, lei
c’è”. “Complimenti, un grande traguardo rag-
giunto grazie alla tua preziosa e grande profes-
sionalità”.

Il primo cittadino di Fiumicino, Esterino Montino, dà
l’ultimo saluto a David Sassoli, “un uomo mite, un
politico per bene, una persona che credeva fortemen-
te nella democrazia e nella solidarietà, un amico”. “È
ancora difficile accettare che David Sassoli se ne sia
andato – ha detto Montino – lasciandoci tutte e tutti un
po’ più soli, ma lasciando anche una grande eredità
politica e umana”. “Un abbraccio forte e commosso
alla moglie Alessandra e ai figli Livia e Giulio”.

Barbieri: “Nessun bus in vendita
Dai Cinque Stelle solo fake news”
CIVITAVECCHIA, 12 gennaio 2022 – «Quella che sta circo-
lando in queste ore non è una “notizia”, è una fandonia
bella e buona». Così l’assessore Daniele Barbieri, che ha la
delega alle Partecipate, stigmatizza il comunicato stampa
con il quale il Movimento 5 Stelle ha “rivelato” che
l’Amministrazione comunale di Civitavecchia starebbe per
vendere uno o più bus a metano per comprarne altri a die-
sel, aggravando così il carico inquinante della città. «A
inquinare, per ora, sono solo le fake news che vengono fatte
circolare senza il minimo ritegno, allarmando la città in un
momento in cui siamo tutti già preoccupati a sufficienza
dal picco pandemico. Mi auguro che facciano subito marcia
indietro, altrimenti dimostrerebbero un comportamento da
irresponsabili che, onestamente, appare esagerato anche
per loro. 



Si avvicina a grandi passi il
Campionato Europeo per la
Nazionale italiana di futsal. Gli
Azzurri convocati da
Massimiliano Bellarte, che faran-
no il loro esordio giovedì 20 gen-
naio contro la Finlandia, sono in
raduno da domenica a
Salsomaggiore Terme per una
settimana di preparazione pres-
so il Palazzetto dello Sport.
Risultati positivi al COVID-19,
Giuliano Fortini, Alex Merlim e
Murilo Ferreira non si sono anco-
ra aggregati al gruppo, mentre
Bellarte ha aggiunto all'elenco
dei convocati Alessio Di Eugenio
(Olimpus Roma) e Felipe
Tonidandel (Italservice Pesaro).
Lunedì 17 la squadra partirà per
i Paesi Bassi; raggiunta
Groningen - sede del girone che
comprende anche Kazakistan,
Finlandia e Slovenia - Bellarte
dovrà comunicare alla UEFA la

lista dei 14 giocatori che prende-
ranno parte all'Europeo. L'elenco
dei convocati Portieri: Dennis

Berthod (Aosta 511), Stefano
Mammarella (Futsal Pescara),
Lorenzo Pietrangelo (Came

Dosson) Giocatori di movimen-
to: Alessio Di Eugenio (Olimpus
Roma), Douglas Nicolodi

(Olimpus Roma), Attilio Arillo
(Napoli Futsal), Gabriel Motta
(Jimbee Cartagena),  Murilo

Ferreira (Futsal Pescara),
Giuliano Fortini (Italservice
Pesaro), Guilherme Gaio (Futsal
Pescara), Matteo Esposito (Todis
Lido di Ostia), Vincenzo
Caponigro (Feldi Eboli),
Carmelo Musumeci (Meta
Catania), Eduardo Alano Farias
(Mouvaux Lille Metropole), Alex
Merlim (Sporting Lisbona),
Guilherme Stringari (Kuwait
Club), Cainan De Matos (Palma
Futsal), Felipe Tonidandel
(Italservice Pesaro); Staff -
Tecnico Federale: Massimiliano
Bellarte; Capo Delegazione: Luca
Bergamini; Segretario: Fabrizio
Del Principe; PCO: Giulio Massi;
Assistente Allenatore: Vanni
Pedrini; Preparatore dei portieri:
Luca Chiavaroli; Medico: Nicola
Pucci; MLO: Sebastiano Porcino;
Addetto stampa: Matteo Santi;
Fisioterapista: Vittorio Lo Senno;
Fisioterapista: Diego Falanga 

La scherma italiana ha aperto il
lungo viaggio del Mondiale
Assoluto di scherma Milano 2023.
La prima tappa all’Allianz Cloud,
lì dove tra un anno e mezzo si
svolgeranno le gare iridate, in
quella che sarà “casa” di un even-
to che si propone di andare “oltre
lo sport”. Dopo l’affermazione
ottenuta al Congresso FIE dello
scorso 27 novembre a Losanna,
dove i delegati delle Federazioni
di tutto il mondo hanno dato fidu-
cia alla candidatura italiana per
ospitare l’edizione della rassegna
iridata che precederà i Giochi
Olimpici di Parigi 2024, oggi è
stato presentato ufficialmente il
Comitato Organizzatore di
Milano 2023 presieduto da Marco
Fichera, promotore dell’ambizio-
so progetto nato nella primavera
dello scorso anno. Stamani la con-
ferenza stampa di presentazione
all’Allianz Cloud ha ufficialmente
inaugurato aperto il percorso di
Milano 2023 con un parterre d’ec-
cezione. “Si è fatto un eccellente
lavoro di squadra per portare a
Milano il Mondiale, anche se la
candidatura non ci vedeva favori-
ti. Un plauso particolare a Marco
Fichera, Paolo Azzi e Giorgio
Scarso che hanno creduto in una
grande vittoria. Non c’è la contro-
prova, ma il fatto che Milano sia
diventata città olimpica credo
abbia significato tanto. Milano è
città di scherma, la presenza di
Carola Mangiarotti qui ci ricorda
Edoardo, lo sportivo italiano più
medagliato. Ci sono tutti gli ele-
menti per un grande evento per lo
sport e per l’Italia” - ha detto
Giovanni Malagò, Presidente del
CONI. Da remoto è poi intervenu-
to il Ministro dello Sviluppo
Economico, Giancarlo Giorgetti:
“La volontà di organizzare grandi
eventi sportivi è un messaggio di
speranza. Lo sport è un grande
volano per il turismo e questo
Mondiale di scherma può rappre-
sentare tanto. Il Governo sarà
sempre al vostro fianco”. Così
Paolo Azzi, Presidente della

Federazione Italiana Scherma
(FIS): “Sarà l’ottava volta del
Mondiale in Italia, segno di una
grande tradizione non solo sporti-
va, ma anche organizzativa del
nostro Paese nella scherma. E
siamo doppiamente felici perché
finalmente si colma la lacuna sto-
rica di Milano. Sarà il primo
Mondiale nella città dei
Mangiarotti e di una tradizione
schermistica con pochi eguali.
L’Italia della scherma mette a
disposizione di Milano 2023 tutto
il suo know how acquisito in anni
di grandi eventi, che hanno for-
mato e consolidato professionalità
apprezzate e riconosciute come
eccellenze in campo internaziona-
le”. Emozionatissimo Marco
Fichera, Presidente del Comitato
Organizzatore Milano 2023: “Non
sarà un Mondiale e basta. Alla
scherma non basta più il palazzet-
to, ne usciremo lavorando di
squadra e realizzando un evento
nel segno dell’innovazione. Una
manifestazione sensazionale che
farà spiccare il brand Milano 2023
in tutta Italia. Sarà un Mondiale
Green, a misura di atleta, un vil-

laggio che accoglierà le persone e
promuoverà la scherma”. Ed
emozione è stato il filo conduttore
anche dell’intervento dell’olim-
pionica Diana Bianchedi, Project
Manager dei Giochi Olimpici
invernali Milano-Cortina 2026: “I
legami sono indissolubili e il mio
con la scherma non andrà mai via.
È come la mia famiglia che chia-
ma, ho avuto l’obbligo di rispon-
dere. Qui ho gli amici veri che solo
lo sport ti può dare. Milano ha
accettato una sfida enorme otte-
nendo le Olimpiadi invernali. È
una città che risponde sempre,
che ci trascina. Ed è accaduto così
anche con la scherma”. Simona
Cassarà, Consigliere di
Amministrazione di Sport e
Salute, ha sottolineato: “Siamo
orgogliosi di questo Mondiale in
Italia. Siamo a disposizione del
territorio, dando sostegno agli
enti locali. Lavoriamo per lo sport
e siamo certi che anche nella
scherma Milano proporrà un
evento di grande qualità”. A rap-
presentare il Comune di Milano
c’era Martina Riva, Assessore allo
Sport, Turismo e Politiche giova-

nili: “Felici che la scherma valoriz-
zi Milano e un’eccellenza come
l’Allianz Cloud.”. Così Antonio
Iannetta, Presidente di Milano
Sport che gestisce l’impianto
dell’Allianz Cloud: “Milano è città
al centro dell’Europa grazie alla
capacità di offrire proposte come
queste. Guardiamo al futuro con
grandi eventi che esaltano lo
sport, uno straordinario strumen-
to educativo”. Pierangelo Santelli,
Presidente del CIP Lombardia ha
evidenziato che “la scherma è
stata tra le prime discipline a dare
spazio allo sport paralimpico. Un
evento del genere rappresentata
tantissimo per Milano”.
L’incontro, moderato dalla gior-
nalista Lia Capizzi, ha visto le con-
clusioni affidate a Giorgio Scarso,
Presidente Onorario della
Federazione Italiana Scherma
(FIS): “Il pubblico così numeroso
in questa presentazione rappre-
senta il senso d’appartenenza del
mondo della scherma.
L’entusiasmo di un giovane come
Marco Fichera mi ha coinvolto in
questa sfida e i fatti fin qui ci
hanno dato ragione. 

Metteremo tutta la nostra espe-
rienza per dare all’Italia un
Campionato del Mondo all’altez-
za delle aspettative. Non sarà
solo l’evento di Milano e della
Lombardia, ma di tutto il Paese.
Saldiamo un debito d’onore con
una città che ha dato al nostro
sport tanti campioni che hanno
onorato l’Italia”. A guidare il
Comitato Organizzatore c’è

Marco Fichera, Presidente del
Cda. Con lui compongono il
Consiglio di Gestione il
Presidente Onorario della
Federazione Italiana Scherma,
Giorgio Scarso (delegato alle rela-
zioni internazionali) e il
Consigliere federale della FIS
Sebastiano Manzoni (con delega
alle infrastrutture e logistica). Nel
Consiglio di Amministrazione,
ad oggi, il Presidente del CONI
Lombardia, Marco Riva e il
Presidente del Comitato regiona-
le Federscherma Lombardia,
Maurizio Novellini (delegato ai
rapporti con le Asd del territorio
e con le delegazioni delle altre
regioni) hanno assunto le cariche
di Vicepresidenti del Cda; con
loro lavoreranno la Consigliera
della FIS Joelle Piccinino (delega-
ta per il Comitato ai rapporti con
la Federscherma), Giuseppe
Zalum (tesoriere), Francesca
Pietra (rapporti con i fornitori e
logistica competition venue,
equity e legacy), Giovanni Bruno
(rapporti con i media, ufficio
stampa e comunicazione), Luigi
Mazzone (progetti scientifici e
pari opportunità) e Nicola
Schena (rapporti con i fornitori e
logistica training venue e con le
Università). 

(Tratto da Sporteconomy.it)

Euro 2022. Azzurri in raduno a Salsomaggiore
Giovedì 20 l’esordio contro la Finlandia. Il Ct Bellarte ha convocato 
anche Di Eugenio e Tonidandel. La squadra partirà lunedì 17 per Groningen

Federscherma (Fis) presenta 
il “Mondiale di Milano 2023”
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Secondo l’ISTAT, nel mese di novembre è pro-
seguita la crescita dell’occupazione osservata
nei due mesi precedenti, facendo registrare in
tre mesi un aumento di quasi 200 mila occupa-
ti; rispetto a gennaio 2021, l’incremento è di 700
mila occupati e riguarda sia il lavoro dipenden-
te sia quello autonomo. Il tasso di occupazione
è più elevato di 2,1 punti percentuali. Rispetto
ai livelli pre-pandemia (febbraio 2020), il nume-
ro di occupati è ancora inferiore di 115 mila
unità, ma il tasso di occupazione, pari al 58,9%,
è superiore di 0,2 punti, quello di disoccupazio-
ne è sceso dal 9,7% al 9,2% e il tasso di inattivi-
tà, al 35,0%, è ancora superiore di 0,2 punti. Ma
se questo vale a livello generale, non è così per
Travel&Tourism. Secondo un rapporto del
World Travel & Tourism Council (Wttc), infat-
ti, questo settore evidenzia ancora un enorme
deficit di manodopera. Il fenomeno è comune a
molti paesi a vocazione turistica (Stati Uniti,
Francia, Spagna Regno Unito, Portogallo ecc.),
ma il nostro risulta essere tra i più colpiti. Solo
nel 2020, infatti, il settore dei viaggi e del turi-
smo italiano ha registrato una riduzione del
12,4% dell’occupazione, pari a 215.000 posti di
lavoro persi. Durante la seconda metà del 2021,
poiché la voglia di viaggiare è aumentata, di
pari passo con l’allentamento delle restrizioni,
il settore del Travel & Tourism ha raggiunto un
punto in cui la domanda di lavoro ha superato
l’offerta.“Se non ci saranno abbastanza persone

per ricoprire questi posti di lavoro quando i
viaggiatori torneranno, dichiara Julia
Simpson, presidente e ceo del Wttc, la ripresa
economica dell’Italia potrebbe essere messa a
repentaglio, e potrebbe essere minacciata la
sopravvivenza stessa delle imprese di viaggi.
In Italia, le aziende dipendenti dal turismo
hanno resistito al rialzo, ma se questa tendenza
non cambia, molte potrebbero non sopravvive-
re”. L’ente avverte anche che il ripristino delle
restrizioni di viaggio creerà solamente ulteriori
danni, in quanto non fermerà la diffusione del
virus, e danneggerà i mezzi di sussistenza di

una grossa fetta di popolazione. Nel report
vengono infine delineate anche possibili solu-
zioni per i governi e le parti interessate nel set-
tore. Tra queste, il facilitare la mobilità del lavo-
ro e lo smartworking, creare delle “reti” di sicu-
rezza sociale, migliorare e riqualificare la forza
lavoro, trattenere i talenti, creare e promuovere
l’istruzione e l’apprendistato. La carenza di
personale rappresenta quindi una sfida chiave
per il settore del turismo globale, e per poter
sfruttare al meglio la domanda di viaggio che
verrà. 

Ulda Castello

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

A seguito della decisione da parte
del Parlamento israeliano di ria-
prire i cieli di Israele ai turisti vac-
cinati e/o guariti, il Ministero del
Turismo di Israele annuncia il
lancio sul proprio sito web di una
landing page dedicata alle forma-
lità e alle regole di ingresso per i
turisti stranieri. Al suo interno
saranno inserite tutte le informa-
zioni necessarie e utili in merito
alle linee guida locali relative al
Covid 19 per un turista vaccinato
o guarito che vorrà visitare
Israele.  La landing page, che
verrà aggiornata a secondo delle
future normative, è attualmente
in inglese, ma prossimamente

sarà tradotta anche in altre lingue.
Le informazioni presenti sul sito
includono: la pianificazione del
viaggio, con la definizione di
“turista vaccinato” e “guarito”,
elenco dei vaccini approvati e la
documentazione richiesta per
l'ingresso in Israele; la regola-
mentazione relativa al soggiorno:
dove/come ottenere il test Covid
19 in Israele e quali devono esse-
re i requisiti prima della partenza,
relativamente a test e la docu-
mentazione. La pagina di destina-
zione include anche collegamen-
ti a informazioni correlate sui siti
Web del Ministero della Salute
israeliano e del Ministero degli
Interni. Benché la pandemia
abbia decimato l'industria turisti-
ca, con la chiusura improvvisa di
tutto il settore a partire da marzo
2020, l’attività del Ministero del
Turismo non si è fermata.
Attraverso i suoi uffici di rappre-
sentanza in tutto il mondo, ha
lavorato per garantire che la con-
sapevolezza di Israele come desti-
nazione turistica, sicura e attraen-
te rimanesse elevata, intensifican-
do le relazioni con Tour Operator
e compagnie aeree e con tutti
coloro che fanno parte del com-
parto turistico. "La nuova landing
page rappresenta l'impegno sem-
pre costante di informare e di
tenere vivo l'interesse per la
nostra destinazione. S periamo
davvero che da questo momento
in avanti si possa ricominciare a
viaggiare, a scoprire e riscoprire
la nostra splendida Israele" ha
dichiarato Kalanit Goren, diret-
trice dell'Ufficio Nazionale
Israeliano del Turismo a Milano.

Con una nuova landing page
sul proprio sito web 

L’Israele si attiva 
per mantenere vivo 

l’interesse verso il paese 

Lo rileva un rapporto del Wttc

Dal 10 al 14 marzo a Fermo, nelle
Marche, debutta nella sua nuova
veste Tipicità Festival. Tutto da
scoprire l’innovativo format, un
vero e proprio ecosistema del bello
e del buono nel quale confluiscono
produttori, amministratori, giorna-
listi, blogger, influencer, buyer e
visitatori. Presenze fisiche ed intera-
zioni digitali alimentano, nella mas-
sima sicurezza, una community che
si confronta, fa business, offre espe-
rienze e non termina la sua espe-
rienza nei giorni del Festival, ma

rimane connessa attraverso la
“Tipicità Endless Experience”.
Premiata nel 2020 con il Food and
Travel Award come miglior evento-
iniziativa realizzata in Italia, a tren-
t’anni dall’esordio la manifestazio-
ne si presenta con una nuova for-
mula, un’ulteriore evoluzione che
cavalca i cambiamenti epocali del
periodo pandemico. Contenuti e
personaggi, itinerari e mete, cibo e

making saranno fruibili nell’ambito
di giornate professionali altamente
specializzate, con un weekend
destinato a curiosi e golosi, gour-
met, food trotter ed italian enthu-
siast. Tema portante: valorizzare il
locale parlando al globale, far cono-
scere al mondo le innumerevoli
eccellenze marchigiane ed italiane.
Al centro dell’attenzione il cibo e le
specialità gastronomiche, insieme

ad attrattive territoriali, icone del
fashion e simboli del “saper fare”.
Curiosando nel padiglione emergo-
no i primi tratti della nuova
Tipicità: aree vive e pulsanti che
parlano di biodiversità e biologico,
cucina e lievitati d’autore, vini da
vitigni autoctoni, specialità rare di
territori vicini e lontani, proposte
immersive nei luoghi e manifattura
d’alta gamma. L’organizzazione di

Tipicità è già al lavoro per forgiare
nuove modalità di promozione del
#vivereallitaliana, come quelle che
negli anni hanno visto sfilare il
meglio delle Marche e dell’Italian
Style a New York, Dubai, Mosca,
Abu Dhabi, Montreal. Organizzata
dal Comune di Fermo insieme ad
un nutrito pool di partner - com-
prendente Atenei, aziende ed entità
territoriali - Tipicità Festival prevede
anche la partecipazione di realtà
ospiti provenienti da altre regioni
italiane e dall’estero.

Probabilmente pochi sanno che
tutti i musei del mondo espongo-
no solo una minima parte del pro-
prio patrimonio. Si ritiene che
solo il 6-10% delle collezioni trovi
spazio per farsi ammirare. Il resto
è custodito in magazzini, a volte
neppure tanto idonei dal punto di
vista climatico, ma comunque
inaccessibili al grande pubblico. Il
“Depot Boijmans van Beuningen”
inaugurato a Rotterdam sul finire
dello scorso anno, rompe questa
tradizione e rende visibili le opere
d'arte invisibili. Un unicum mon-
diale.  In sostanza la nuova strut-
tura permettere di osservare tutto,
ma proprio tutto, ciò che il vicino
museo Boijmans Van Beuningen,
che si trova a poca distanza, ha in
catalogo ma non esposto a causa
degli spazi limitati e insufficienti.
Un’idea rivoluzionaria che con-
sente ora al visitatore di godere
dell’intero patrimonio museale, di
osservarlo e finanche di assistere

agli interventi di restauro e catalo-
gazione. Il pubblico potrà final-
mente scoprire quello che accade
dietro alle quinte di un museo.
Progettato dallo studio MVRDV
di Rotterdam, il Depot è imposta-
to su una dinamica diversa da
quella dei musei tradizionali, per-
ché non ospita mostre o esposi-
zioni a tema, ma permette letteral-
mente di aggirarsi fra le 151mila
opere d’arte. Una collezione
importante, distribuita in diversi
“sotto-depositi”, ognuno dei
quali dispone di un proprio
impianto climatico con livelli di
temperatura e umidità impostati
secondo le esigenze delle diverse
opere d’arte. Queste, infatti,
saranno raggruppate secondo un

criterio originale: non per epoca,
per artista, per stile, ma sulla base
delle esigenze climatiche che le
accomunano. Gli oggetti sono
avvolti, appesi o esposti in vetri-
ne; i pezzi forti sono esposti in

una delle tredici grandi vetrine
sospese nell'atrio. Il percorso tra
un magazzino e l’altro e tra una
sala e l’altra, si svolge all’interno
di un atrio a tutt’altezza dotato di
rampe e ascensori. 

L’edificio è a forma ovoidale aper-
to in ogni direzione con una base
piccola e l'area del tetto più ampia
possibile. Realizzato completa-
mente a specchio, è composto da
6.609 metri quadrati di vetro, divi-
si in 1.664 pannelli, che riflettono
il paesaggio urbano circostante
creando uno stretto dialogo con la
città. A 35 metri di altezza, sul
tetto della struttura, si gode di
una bellissima vista panoramica
sullo skyline di Rotterdam. Qui si
trovano un giardino pensile
popolato da 75 betulle a più fusti
appositamente coltivate e 25
abeti, oltre ad un accogliente spa-
zio per eventi “Coert” e il risto-
rante “Renilde”, gestito dal pluri-
premiato chef Jim de Jong. 

Aumenta l’occupazione, 
ma nel settore turistico mancano

263.000 posti di lavoro 

Inaugurato a Rotterdam il “Depot Boijmans Van
Beuningen”, il più innovativo museo al mondo
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Il singolo “Canzone d’amore” segna il ritorno di Paolo Vallesi
S’intitola “Canzone d’amore” il sin-
golo con cui Paolo Vallesi “apre”
oggi l’anno 2022.  Il nuovo singolo
già disponibile e  in programmazione
radiofonica e in tutti i digital store
accompagnato da una clip girata al
Teatro Romano di Fiesole , farà parte
di un docufilm dello stesso cantauto-
re fiorentino.
Il nuovo brano di Vallesi, nato a
Firenze 58 anni fa, annuncia un
importante e ricco progetto artistico
la cui pubblicazione è prevista per il
mese di marzo: due album, di cui
uno composto totalmente da inediti
scritti dopo quattro anni di assenza

(l'ultimo lavoro “Un filo senza fine” è
del 2017) , mentre l’altro conterrà i
suoi successi interpretati in duetto
con alcuni dei più grandi artisti di
casa nostra. 
Paolo Vallesi , che debuttò nel 1991
con l'omonimo disco, presenta così
“Canzone d’amore”: “Nel titolo del
brano che ho scelto per anticipare il
mio nuovo progetto c’è già tutto. Ci
sono le due parole che più ho voglia
di sentire da un bel po’ di tempo a
questa parte, sono le due parole che
più mi danno conforto in questo
periodo in cui si sente parlare sempre
e fin troppo di tutt’altro. È l’antepri-

ma di un grande lavoro, sicuramente
il più importante della mia trenten-
nale carriera, che vedrà la luce come
annunciato già nel mese di marzo....”.
La carriera artistica di Paolo Vallesi è
iniziata a con un primo posto al
Festival di Sanremo. È infatti nel 1991
che l’artista partecipa alla kermesse
nella categoria Nuove Proposte con il
brano “Le persone inutili”, imponen-
dosi immediatamente all’attenzione
del pubblico. Un debutto che gli dà
grande notorietà, confermata dal suc-
cesso del suo primo album (per l’eti-
chetta Sugar), che è stato anche il suo
primo Disco d’Oro. Da allora in tutto

ben cinque partecipazioni al Festival
di Sanremo di cui due come ospite.
Da quel debutto ad oggi ha dato alle
stampe sette dischi in studio, parteci-
pando con successo a diverse manife-
stazioni canore come  il Festivalbar,
Un Disco per l'Estate, il Cantagiro.
Nel 1992 il suo più grande successo
con “La Forza della Vita”, oltre
500mila copie vendute in Italia e pre-
miato con il Disco di Platino.
Di  recente l’artista è stato protagoni-
sta di “Ora o mai più” condotto da
Amadeus su Rai 1, vincendo la
seconda edizione del programma.
Vallesi , dopo l’uscita del nuovo lavo-

ro a marzo, ha già annunciato il ritor-
no dal vivo ad aprile nei principali
teatri italiani. 

Daran

laVoce Telecomando • 19venerdì 14 gennaio 2022

Il brano anticipa una doppia uscita discografica per il mese di marzo




